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Храм Рождества Пресвятой 
Богородицы в Бутырской сло-
боде на Большой Новодмит-
ровской улице готовят к вос-
становлению. В минувшую 
субботу его осмотрел куратор 
строительства православных 
храмов Москвы депутат Вла-
димир Ресин. Он дал поруче-
ние сделать «дорожную кар-
ту» восстановления ансамбля 
памятника архитектуры.

Ресин отметил, что вос-
становление такого зна-
чимого для Москвы и всей 
России храма XVII века на 
2 тысячи прихожан потре-
бует больше времени, сил 
и средств, чем построй-

ка храма Христа Спасителя. 
— Однако глаза боятся, а 

руки делают, — сказал Ресин. 
Викарий округа владыка 

Иоанн сообщил, что весной 
начнётся очередной этап 
противоаварийных работ в 
храме. 

Храм Бутырского стрелец-
кого полка пережил наполе-
оновское нашествие. В совет-
ское время в нём разместили 
цеха авиационного завода, а 
в 1970-х годах архитектур-
ный ансамбль храма «рас-
пилил» надвое построенный 
корпус машиностроительно-
го завода «Знамя».

Мария ГУСЕВА

За неделю в округе 
произошло 4 пожара 
и 12 возгораний. 

На Енисейской 
подожгли шкаф 
в подъезде

Днём пожарные под-
разделения выезжали 
на Енисейскую ул., 6, где 
в холле на 9-м этаже за-
горелись мебель и вещи. 
Пожарные оперативно 
ликвидировали огонь, ни-
кто не пострадал. Основ-
ная версия происшествия 
— умышленный поджог. 

На Касаткина 
загорелся 
«Мини Купер» 

Вечером хозяин «Мини 
Купера» увидел дым в са-
лоне своего автомобиля, 
припаркованного у гара-
жа на улице Касаткина в 
районе дома 6. Не сумев 
самостоятельно справить-
ся с пламенем, он вызвал 
пожарных. Они потуши-
ли машину, однако авто 
сильно пострадало. При-
чиной пожара стало ко-
роткое замыкание.

В Отрадном от «Киа» 
занялся «Порше»

Поздно вечером оче-
видцы сообщили в пожар-
ную охрану о горящей на 
Высоковольтном пр., вл. 
10, машине «Киа». Возго-
рание началось в мотор-
ном отсеке из-за корот-
кого замыкания и момен-
тально проникло в салон. 
Пламя повредило сосед-
ний «Порше» — у ино-
марки оплавились фары 
и пластиковые элемен-
ты. Огонь ликвидировали 
бойцы пожарной охраны. 

В Северном горел 
«Пежо» 

«Пежо 307», припарко-
ванный во дворе дома 21 
на 1-й Северной линии, 
вспыхнул днём. Пламя 
охватило моторный отсек 
и салон, но было быстро 
ликвидировано пожарны-
ми. Причиной пожара ста-
ло короткое замыкание.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Н
еожиданным для се-
милетней школьни-
цы из Бабушкинско-
го района Софии 

Конышевой оказался де-
бют на соревнованиях по 
единоборствам. С Всерос-
сийского турнира по все-
стилевому карате в Торжке 
она привезла золотую ме-
даль, обойдя соперниц из 
14 регионов России. София 
учится в 1-м классе школы 
№1558 им. Розалии Кастро, 
карате занимается год. Тре-
нирует её папа — тренер 
сборной Москвы, чемпи-
он мира по асихара-карате 
Сергей Конышев.

— София серьёзно увле-
чена синхронным плавани-
ем, — рассказывает Сергей, 
— а в этом виде спорта не-
обходимы хореография, 
пластика, точность движе-
ний. Вот я и начал с ней за-
ниматься ката: этот ком-
плекс упражнений — не-
что среднее между танцем и 
боем с тенью. Хотя как тре-
нер в карате я её, честно го-

воря, не видел. А у неё вдруг 
пошло.

София же говорит, что во 
всём виноват папа:

— Мы вместе с ним всегда 
боевики о единоборствах 

смотрели, — говорит она. — 
Я очень люблю Джеки Чана 
и черепашек-ниндзя. Кара-
те мне нравится. Но син-
хронное плавание я люблю 
всё-таки больше. Мечтаю 
выступать в составе олим-
пийской сборной страны. 

О будущей профессии 
юная чемпионка пока не ду-
мает, хотя уже пробует себя 
в роли тренера: учит карате 
младшего брата Кирилла.

Алексей ТУМАНОВ

Первоклассница из Бабушкинского 
выиграла Всероссийский турнир по карате

Об этом заявил предсе-
датель Мосгордумы Алек-
сей Шапошников на 
коллегии Управления Фе-
деральной службы по над-
зору в сфере защиты прав 
потребителей и благопо-
лучия человека по г. Мо-
скве.

— На постоянном конт-
роле как депутатов, так и 
Управления Роспотребнад-
зора по городу Москве на-
ходится вопрос обеспече-
ния безопасности детей в 
детских лагерях в период 

каникул. Весной мы плани-
руем обсудить эту актуаль-
ную тему в рамках  круглого 
стола, — отметил он.

Представители Роспот-
ребнадзора традиционно 
участвуют в обсуждении 
законопроектов в рамках 
работы профильных ко-
миссий МГД, в её заседа-
ниях и круглых столах. Та-
кое взаимодействие помо-
гает усовершенствовать 
законодательную базу.

Иван 
ПЕТРОВ

В Мосгордуме обсудят вопрос 
безопасности летних лагерей 

В городе объявлен кон-
курс на обслуживание 24 
новых автобусных маршру-
тов. Они заработают уже в 
этом году.

Один из новых маршру-
тов — С15 — появится в на-
шем округе. Автобусы будут 
ходить от станции Лосино-
островская до МФЦ Яро-
славского района на улице 
Проходчиков, связывая не-
сколько районов СВАО: Ло-
синоостровский, Бабушкин-
ский, Южное и Северное 
Медведково и Ярославский. 
К слову, буква С в названии 
означает «социальный». 

— Маршрут вводится по 
просьбам жителей и помо-
жет добраться до многих 
социально значимых объ-
ектов, — отметили в пре-
фектуре СВАО.

В частности, на Печор-
ской, проезде Шокальско-

го, улице Ротерта располо-
жены филиалы поликли-
ник. На автобусе можно бу-
дет добраться до крупных 
торговых объектов, попу-
лярных у жителей СВАО, — 
вьетнамского центра «Ха-
ной» и супермаркета «Лен-

та» на Ярославке. Кроме 
того, жители улиц Ротер-
та и Проходчиков получат 
возможность без переса-
док доехать прямо до дома 
от метро «Медведково» или 
«Бабушкинская».

Василий ИВАНОВ

От Лосиноостровской до МФЦ Ярославского района 
запустят социальный автобусный маршрут

На ВДНХ можно 
бесплатно проверить 
сердце

До 28 марта каждый 
день с 10.00 до 18.00 в 
строении 452 на ВДНХ 
(2-й этаж) можно бес-
платно проверить состоя-
ние своего сердца на сов-
ременном кардиовизо-
ре. Акцию проводит Лига 
здоровья нации. Предва-
рительной записи не тре-
буется.

«Бутырскую» 
и «Фонвизинскую» 
закроют на один день

10 марта станции ме-
тро «Бутырская» и «Фон-
визинская» будут закрыты 
в связи с работами по при-
соединению новых стан-
ций столичной подземки, 
сообщает пресс-служба 
Московского метрополи-
тена. Поезда будут сле-
довать только до станции 
«Марьина Роща». Ограни-
чения связаны с вводом в 
эксплуатацию трёх станций 
метрополитена: «Окруж-
ная», «Верхние Лихобо-
ры» и «Селигерская».

КОРОТКО ii

Но синхронное 
плавание 
София любит 
больше

Наш следующий 
вопрос:
Вы катались 
этой зимой 
на коньках?
Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

На ваш взгляд, в вашем районе 
есть опасные горки?

53% — да, есть 
41% — опасных горок не бывает — только интересные 
 6% — мы катаемся только на безопасных горках 

Храм в Бутырской слободе 
восстановят

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU
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София мечтает выступить в составе 
олимпийской сборной страны

Так пройдёт маршрут

В советские времена в храме разместились цеха авиационного завода
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Сергей Собянин принял 
участие в торжественном 
запуске движения поездов 
на участке Большой кольце-
вой линии метро от станции 
«Деловой центр» до станции 
«Петровский парк». Новый 
маршрут включает в себя 
пять новых остановок, в том 
числе «Шелепиха», «Хоро-
шёвская» и «ЦСКА». 

— Стройка значимая, исто-
рическая, так что вы сделали 
большое дело. Впереди ещё 
много задач. Поехали! — ска-

зал мэр, обращаясь к строи-
телям.

Строительство второго 
кольца столичного метро-
политена — крупнейший в 
мире проект метрострое-
ния. После завершения ра-
бот эта линия станет длин-
нее пекинского кольца, её 
протяжённость составит по-
чти 70 километров. Полно-
стью запустить движение по 
Большому кольцу планиру-
ют в 2021 году. 

Олег ДАНИЛОВ

Открыто движение на первом 
участке Большой кольцевой 

линии метро

Сергей Собянин учредил 
гранты мэра Москвы в под-
держку некоммерческих ор-
ганизаций (НКО) города. 
Грантовый фонд составит 
400 млн рублей. Об этом мэр 
сообщил на встрече, приуро-
ченной ко Всемирному дню 
НКО 27 февраля. 

— В Москве уже около 30 
тысяч некоммерческих орга-
низаций, которые с каждым 
днём получают всё большее 
и большее значение в жизни 
нашего города. Вы заботи-
тесь о многодетных семьях, 
о детях, оставшихся без по-
печения родителей, вы забо-
титесь об инвалидах, о вете-
ранах, о пенсионерах, обо 
всех тех людях, которые по-

пали в беду, — подчеркнул 
Собянин.

Он поблагодарил москов-
ские НКО за плодотворную 
работу и вручил благодарно-
сти наиболее активным. Сре-
ди них — молодёжный музы-
кально-эстетический центр 
«ЭПИ» в Алтуфьеве, объеди-
нение многодетных семей 
СВАО «Много детства», Ев-
рейский музей и центр толе-
рантности в Марьиной роще 
и другие. 

Всего, по словам специа-
листа Ресурсного центра 
НКО СВАО Оксаны Капинос, 
в округе действует порядка 
400 некоммерческих орга-
низаций.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Столичные НКО получат гранты 
на 400 миллионов рублей

Так выглядит станция метро «ЦСКА» 
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ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Р
езидент московско-
го технопарка «Ка-
либр» компания 
«Электротехниче-

ские технологии» сконстру-
ировала уникальный элек-
тродвигатель ДВИТ 40 (40 
кВт) с КПД 93%. Для сравне-
ния: КПД бензинового дви-
гателя — 25%, дизельного 
— 53%. Двигатель появил-
ся в ходе работы над беспи-
лотным электробусом «Ма-
трёшка». 

— «Матрёшке» требовался 
дешёвый электродвигатель, 
и мы его сделали, — расска-
зывает технический дирек-
тор компании Илья Феди-
чев.

По словам Ильи, сегодня в 
мире существуют два основ-
ных типа электродвигате-
лей — синхронные и асин-
хронные. Синхронные дви-
гатели с постоянными маг-
нитами стоят практически 
на всех электробусах, элек-
тро- и гибридных автомо-
билях. Асинхронные — на 
знаменитой «Тесле».

— Наш синхронный мо-
торчик развивает мощность 
40 кВт и держит её практи-
чески вечно. Он не боится 
перегрева и пиковых нагру-
зок, — с гордостью говорит 
Илья. 

Второе отличие нашего 
мотора от всех других син-
хронных моторов в мире 
(и оно уже запатентова-
но) — отсутствие постоян-
ных магнитов. Дело в том, 
что магниты делают только 
в Китае. Так как Поднебес-
ная — монополист, то маг-
ниты каждый год дорожают 

в два раза. Это сильно тор-
мозит развитие электро-
транспорта в мире. 

— Мы решили проблему, 
заменив постоянные маг-
ниты электромагнитом. Как 
следствие — не постоян-
ное, а переменное магнит-
ное поле. Оно позволяет ре-
гулировать одновременно 
мощность и скорость. Тако-
го в мире не делает никто! — 
говорит Илья.

Кстати, уникальный дви-
гатель ещё и самый дешё-

вый в мире среди аналогов, 
и достаточно лёгкий — он 
весит всего 45 килограм-
мов. Сами разработчики 
шутят, что двигатель сделан 
из железа, меди и… матема-
тики.

Есть договорённость с 
АвтоВАЗом, что к лету дви-
гатель будет испытан на ма-
шине «Лада Веста». Обра-
щаются к изобретателям 
уже и зарубежные автокон-
церны. 

Мария ГУСЕВА

Он ещё 
и самый 
дешёвый 
среди 
аналогов

Макет первого искусственно-
го спутника Земли снова укра-
сил павильон «Космос» на ВДНХ. 
Это полноразмерная копия ле-
тательного аппарата, запущен-
ного на орбиту в 1957 году.

— Макет украшал павильон 
«Космос» с 1967 года, — расска-
зали «ЗБ» в пресс-службе вы-
ставки. — Но в конце 80-х го-
дов прошлого века, когда прак-
тически все павильоны ВДНХ 
приспособили под торговлю, 
знаменитый шар с антеннами-
лучами был утрачен.

Копию искусственного спут-
ника Земли решили воссоздать 
и вернуть на ВДНХ при подго-
товке экспозиции крупнейшего 
аэрокосмического музея стра-
ны — центра «Космонавтика и 
авиация», который будет распо-
лагаться в павильоне «Космос». 
Новый макет изготовили в Са-
маре. Материал для его изготов-
ления — алюминиево-магни-
евый сплав. Диаметр спутника 
составляет 58 см, а вес — более 
83 кг.

Алексей ТУМАНОВ

Прокуратура округа на-
правила в Бутырский рай-
онный суд уголовное дело, 
возбуждённое в отношении 
водителя, по вине которого 
погиб трёхлетний мальчик. 
Трагедия произошла в рай-
оне дома 13, корп. 1, на Ал-
туфьевском шоссе. Водитель 
«Шкоды Октавия» не остано-
вился на запрещающий сиг-
нал светофора и наехал на 
семью, которая переходила 
дорогу по пешеходному пе-
реходу. Основной удар при-
шёлся на малыша — врачам 
его спасти не удалось. Роди-
тели тоже пострадали. А во-
дитель тем временем скрыл-
ся с места происшествия. Его 

удалось задержать благодаря 
таксисту, гражданину Азер-
байджана, который догнал 
водителя, перегородил доро-
гу и вытащил его из машины. 
В крови нарушителя было об-
наружено около 1 промилле 
алкоголя. 

— В отношении задержан-
ного было возбуждено уго-
ловное дело по статье 264, 
часть 4, УК РФ «нарушение 
Правил дорожного движе-
ния в состоянии алкогольно-
го опьянения, повлёкшее по 
неосторожности смерть чело-
века». Сейчас он содержится 
под стражей, — сообщил про-
курор округа Анри Ризаев.

Елена ХАРО

Дело водителя, сбившего насмерть 
ребёнка в Отрадном, передано в суд

Наблюдать нео-
бычных птиц — 
клестов-елови-
ков — сегодня 
можно в заказ-
никах «Север-
ный», «Долгие 
пруды», а так-
же на некото-
рых участках 
Хлебниковского 
леса в Северном 
Медведкове. 

— Клестов не зря назы-
вают северными попугая-
ми: взрослый самец-еловик 
красно-малиновый, перво-
годок — оранжево-жёлтый, 
самки — зеленовато-серые 
с жёлто-зелёными края-

ми перьев, — говорит 
основатель Музея 

соколиной охоты 
в Северном Кон-
стантин Соко-
лов.

Клесты оби-
тают севернее 
М о с к о в с к о г о 

региона. К нам 
они прилетели 

подкормиться ело-
выми и сосновыми 

шишками. Там, где много 
шишек, их и нужно искать. 
Любопытно наблюдать, как 
клёст кормится: он повиса-
ет на шишке вниз головой и 
выклёвывает из неё семена.

Алексей ТУМАНОВ

«Северные попугаи» 
прилетели в округ

На ВДНХ вернулся первый искусственный спутник Земли
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В Останкине создали уникальный 
электродвигатель

Им уже заинтересовались зарубежные концерны

Макет спутника украшал павильон «Космос» с 1967 года

Такую птичку 
видно издалека

Один из разработчиков, Александр Зарицкий, продемонстрировал «ЗБ» новый двигатель

Москвичи смогут принять 
участие в масштабной про-
грамме по раннему выяв-
лению онкозаболеваний. В 
СВАО 17 марта обследова-
ние можно будет пройти в 
поликлинике №107 (филиал 
№2) на ул. Бестужевых, 15, а 18 
марта — в школе №1411 на ул. 

Бестужевых, 25б. Здесь будет 
работать пункт сдачи крови.

— Онкология переста-
ла быть приговором. Ког-
да мы выявляем заболевание 
на ранней стадии, у нас есть 
много шансов полностью вы-
лечить человека, — отметил 
на пресс-конференции руко-
водитель столичного Депар-
тамента здравоохранения 
Алексей Хрипун.

Всего в акции примут учас-
тие около 10 поликлиник и 10 
школ, расположенных в раз-
ных районах Москвы. Сдать 
кровь на анализ можно будет 
с 8.00 до 14.00. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

На улице Бестужевых можно пройти 
обследование на онкозаболевания
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1 
марта началась пред-
варительная запись в 
кружки и секции, ко-
торые начнут рабо-
ту в рамках масштаб-

ного городского пилотного 
проекта для пенсионеров. На-
помним, он предусматрива-
ет организацию бесплатных 
спортивных, досуговых и раз-
вивающих занятий для пожи-
лых людей. 

Жить активно
Занятия будут проходить в 

группах один или два раза в 
неделю. К реализации этого 
проекта активно подключи-
лись досуговые, спортивные, 
образовательные учреждения 
Северо-Восточного округа. 

 — Заявки на участие по-
дали уже 190 организаций 
СВАО, — сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе окружного 
Управления социальной за-
щиты населения. — Эксперт-
ным советам, созданным на 
базе ТЦСО, в ближайшее вре-
мя предстоит выбрать луч-
шие из них, подходящие по 
всем критериям. Занятия 
начнутся после того, как с ор-
ганизациями заключат согла-
шения.

Проект должен не просто 
помочь пенсионерам. Пред-
полагается, что с его помо-
щью пожилые люди почувст-
вуют себя активными, силь-
ными, обретут уверенность 
в своих силах. Пожилым мо-
сквичам этот проект про-
сто необходим, ведь темпы 
старения населения столи-
цы выше, чем в среднем по 
России. На начало прошло-
го года доля людей старше 
трудоспособного возраста 
составляла 26,7%. В среднем 
по стране эта цифра состав-
ляет 25,0%. Пожилых моск-
вичей отличает также высо-
кий уровень образованности: 
среднее профессиональное 
и высшее образование име-
ют 78,5% опрошенных. Мно-
го в столице и одиноких по-
жилых людей — 35,7%. Им 
проект позволит преодолеть 
одиночество.

Тему помощи пожилым лю-
дям мэр Москвы Сергей Собя-
нин считает для себя приори-
тетной. 

— Желание активно зани-
маться образованием, культу-
рой, спортом у старшего по-
коления москвичей с каждым 
годом возрастает. Наши пен-
сионеры уже не хотят кру-
глые сутки просиживать дома, 
они хотят вести активный 
образ жизни, общаться друг с 
другом, — отметил он, объяв-
ляя о старте проекта.

Кстати, давно замечено, 
что продолжительность жиз-
ни человека зависит и от его 
образа жизни. Вовлечение 
пожилых людей в культурные, 

образовательные и спортив-
ные проекты не только повы-
сит качество их жизни, но и 
продлит её.

Телефон 
горячей линии 
звонит постоянно

 — В феврале в Управлении 
социальной защиты населе-
ния Северо-Восточного окру-
га начала работать горячая 
линия по пилотному проек-
ту, — рассказала «ЗБ» началь-
ник Управления социальной 
защиты населения СВАО Ва-
лентина Кудряшова. — Звон-
ков поступает очень много. 
Обращаются и те, кто не со-
стоит у нас на учёте, в том чи-
сле работающие пенсионе-
ры. Они тоже очень заинте-
ресованы в занятиях и имеют 
право участвовать в проекте. 
Кстати, очень активизирова-
лись люди после выхода ста-
тьи о пилотном проекте в га-
зете «Звёздный бульвар».

По словам Валентины Ку-
дряшовой, самым большим 
спросом у жителей округа 
пользуются спортивные сек-
ции, курсы английского язы-
ка и компьютерной грамот-
ности. В меньшей степени их 
интересуют пение и рисова-
ние.

 — Звонившие на горячую 
линию интересовались, какие 
студии будут работать имен-
но рядом с их домом, спраши-
вали, какое участие в проекте 
будет принимать их любимая 
телеведущая Елена Малышева, 
— говорит Валентина Кудря-
шова. — Наши специалисты 
объяснили, что сама она вес-
ти студии в районах, конечно, 
не будет. Малышева состоит в 
общественном совете проек-
та: контролирует его работу и 
вносит предложения.

Но, чтобы записаться в груп-
пы, одного звонка недоста-
точно. Пенсионерам нужно 
самим с паспортом и СНИЛС 
прийти в центр социального 
обслуживания своего района 
и заполнить анкету. Участни-
ками пилотного проекта мо-
гут стать пенсионеры, посто-
янно зарегистрированные в 
Москве, не имеющие меди-
цинских противопоказаний.

Под патронатом 
звёзд

За тем, как реализуется про-
ект, будет наблюдать специ-
ально созданный обществен-
ный совет. В него вошли та-
кие медийные персоны, как 
певица и депутат Мосгорду-
мы Надежда Бабкина, телеве-
дущие Елена Малышева, Ари-

на Шарапова, Анна Шатило-
ва, актриса Екатерина Стри-
женова, фигуристка Наталья 
Бестемьянова и многие дру-
гие.

 — Я много езжу по стра-
не, общаюсь с публикой, сре-
ди которой множество людей 
старшего возраста. У них ог-
ромное количество энергии, 
интереса к жизни, творческо-

го потенциала. Но, к сожале-
нию, не всегда есть возмож-
ности для реализации этих 
качеств. Москва в этом отно-
шении может послужить при-
мером для других регионов, 
— сказала Надежда Бабкина. 

Она уверена, что клубные 
формы работы будут очень 
востребованы.

Светлана БУРТ

Кружок у дома

Самым большим 
спросом 
пользуются 
спортивные 
секции, курсы 
английского 
языка 
и компьютерной 
грамотности

Началась запись на занятия для пожилых людей в рамках городского пилотного проекта

 Подробнее узнать о про-
екте можно по телефону 
горячей линии УСЗН СВАО: 
(499) 184-4266, а также 
в территориальных центрах 
социальной защиты. Полу-
чить консультацию можно 
ежедневно с 8.00 до 20.00 
и по многоканальному теле-
фону (495) 221-0282
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П
рефект СВАО Валерий Ви-
ноградов провёл встречу 
с жителями Отрадного. 
Она прошла 28 февраля 
в музыкальной школе им. 

А.Т.Гречанинова на Северном буль-
варе. Во встрече приняли у частие 
заместители префекта, руководи-
тели окружных управлений, главы 
управы района и муниципального 
округа. 

О кинотеатре 
«Байконур»

В бурное обсуждение вылился 
вопрос о реконструкции киноте-
атра «Байконур». Депутат муни-
ципального собрания Алексей 
Шильников зачитал обращение 
Совета депутатов о несогласии с 
планами строительства новых стен 
кинотеатра. В нём сказано, что в 
районе ощущается нехватка боль-
шого зала для проведения празд-
ничных мероприятий и конферен-
ций, им мог бы стать «Байконур». 
А жители дома 3 на Северном 
бульваре задали вопрос о безопас-
ности строительных работ вблизи 
жилых домов и метро.

Присутствовавший на встрече 
представитель инвестора рекон-
струкции «Байконура» Николай 
Шопин ответил, что в мире уже не 
строят кинотеатров с одним-двумя 
залами, их должно быть как мини-
мум четыре.

— После завершения работ 30% 
площадей будет отдано под функ-
ции культурного развития, 70% — 
под объекты торговли, развлече-
ния, общепита и хранения тран-
спорта, — сказал он.

Также он сообщил, что проект уже 
прошёл Госэкспертизу, все требова-
ния безопасности во время строи-
тельных работ будут соблюдены. 

Однако собравшихся эти сло-
ва не успокоили. Поэтому из пре-
зидиума прозвучало предложение 
создать рабочую группу по рекон-
струкции «Байконура».

— Давайте соберёмся сразу по-
сле 8 марта и обсудим этот воп-
рос, — сказал префект Валерий 

 Виноградов. — Предлагаю создать 
контактную группу жителей под ру-
ководством главы муниципального 
округа Ларисы Александровны Ка-
зимировой или кого-то из депута-
тов, чтобы все вопросы, касающие-
ся «Байконура», решались в ходе об-
суждения. 

О домах 
на Высоковольтном 
проезде

Сразу несколько вопросов каса-
лись ситуации с домами на Высо-
ковольтном проезде. В частности, 
жителей интересовало, когда будет 
обу строен цивилизованный про-
ход к Алтуфьевскому шоссе.

— Сложная ситуация в новострой-

ках на Высоковольтном связана с 
банкротством СУ-155, которое стро-
ило эти дома, — пояснил Валерий 
Виноградов. — Компания не завер-
шила в полной мере инженерную 
инфраструктуру, тепло и вода подве-
дены по временной схеме, системы 
не были сданы как положено. 

Префект сообщил, что приня-
то решение достроить те системы, 
которые не были сданы СУ-155, за 
счёт города. Сейчас город проводит 
здесь ревизию. 

Что же касается прохода к Алту-
фьевскому шоссе, префект пообе-
щал, что приедет на Высоковольт-
ный проезд в субботу, 10 марта. 

— Вместе с жителями и управой 
пройдём по этому маршруту и на-
метим конкретные меры, которые 
зависят уже от нас, — сказал он. 

О мусоросортировочной 
станции

Нерешённым остаётся и вопрос 
о деятельности мусоросортировоч-
ной станции ООО «Хартия» на Ал-
туфьевском шоссе. 

— Когда она закроется? — спро-
сил Александр Конотопцев с Алту-
фьевского шоссе. 

Главный санитарный врач 
СВАО Елена Городиская под-
твердила, что по закону санитар-
но-защитная зона между таким 
предприятием и жилой застройкой 
должна составлять 1 километр. 

— «Хартия» пытается эту зону со-
кратить. Но в этой просьбе Управ-
лением Роспотребнадзора по Мо-
скве было отказано, — пояснила 
она.

По словам Елены Городиской, 
сейчас деятельность «Хартии» 
взята под дополнительное на-
блюдение, два раза в неделю бе-
рутся пробы атмосферного воз-
духа по 15 показателям. Окруж-
ной Роспотребнадзор неодно-

кратно направлял в суд запрос на 
приостановку работы мусоросор-
тировочной станции, но суд ог-
раничивается лишь штрафными 
санкциями.

— Наша позиция по санитарно-
защитной зоне остаётся неизмен-
ной, для её корректировки в сторо-
ну уменьшения нет никаких право-
вых оснований, — сказал префект 
Валерий Виноградов. — «Хартия» 
прекрасно знает, что ей надо будет 
отсюда перебираться. Куда? Сейчас 
идут поиски такого участка вне го-
рода.

О снеге на газонах
Несколько жителей пожалова-

лись на то, что снег из дворов не вы-
возят, а складируют на газонах. 

— Почему мы оказались не гото-
вы к февральским снегопадам? — 
спросили они.

— Дело не в количестве снега: 
были годы, когда его выпадало и 
больше, дворников в Отрадном до-
статочно, — ответил префект. — Но 
мы оказались не готовы из-за ко-
личества самосвалов для одномо-
ментного вывоза снега. С одной ор-
ганизацией-перевозчиком я рас-
торг контракт на третий день, по-
тому что вместо 55 самосвалов они 
дали сначала семь, потом 14. 

Кроме того, у все четырёх сне-
готаялок, которые обслуживают 
округ, по словам префекта, выстро-
ились километровые очереди са-
мосвалов со снегом, поэтому было 
принято решение разрешить скла-
дировать снег в других местах — на 
территории округа было организо-
вано 55 сухих снегосвалок.

— В ближайшее время мы этот 
снег вывезем. И будем думать, как 
обезопасить себя от таких ситуа-
ций в дальнейшем, — подчеркнул 
Виноградов.

Префект принёс извинения жи-
телям округа за несвоевременную 
уборку снега.

Марина МАКЕЕВА

Полный отчёт о встрече 
читайте на сайте «ЗБ» www.zbulvar.ru

Новостройками на Высоковольтном 
займётся город О чём спрашивали префекта 

Валерия Виноградова в Отрадном

Из-за банкротства застройщика 
инженерные сооружения в новых домах 
работают по временной схеме

Результаты Программы комп-
лексного развития округа за прош-
лый год и план работы на 2018 год 
обсудили на коллегии префектуры. 
В её работе приняли участие пре-
фект Валерий Виноградов, его за-
местители, главы районных управ, 
руководители различных ведомств. 

С докладом выступили замести-
тели префекта Александр Виза-
улин, Евгений Каданцев и началь-
ник управления ЖКХ и благоу-
стройства Максим Недашковский. 

В своём заключительном слове 
префект Валерий Виноградов от-
метил, что Программа комплексно-
го развития СВАО в 2017 году вы-
полнена на 99%. 

— Я также хочу поблагодарить 
всех неравнодушных жителей окру-
га, которые своими критическими 
замечаниями, практическими и де-
ловыми советами помогают нам вы-
страивать работу, — отметил он.

Валерий ПОПОВ

Подробный отчёт о коллегии читайте 
в следующем номере «ЗБ»

КОЛЛЕГИЯ

В префектуре СВАО подвели итоги 2017 года

Об этом говорилось на засе-
дании Антитеррористической 
комиссии СВАО. Как сообщи-
ла заместитель префекта Юлия 
Гримальская, в округе оборудо-
вано 213 мест для голосования, 
на которых будут работать 380 
избирательных участков. Кро-

ме того, в каждом районе опре-
делён резервный адрес, куда в 
случае возникновения ЧС мож-
но будет оперативно перенести 
избирательный участок. Нака-
нуне выборов каждый участок 
проверят кинологи и сапёры, а 
в день голосования будет орга-

низовано дежурство сотрудни-
ков МЧС и полиции. Сами по-
мещения для голосования будут 
оснащены новыми цифровыми 
камерами, позволяющими вес-
ти наблюдение в высоком раз-
решении.

Сергей СИНЕЛЬНИКОВ

В день выборов примут повышенные меры безопасности

По каждому звон-
ку проведена провер-
ка. Подозрительная де-
ятельность в подвале 
дома 3/5 на Сущёвском 
Валу оказалась игрой в 
квест. Арендатор подва-
ла организует проведе-
ние игры на законных 
основаниях.

Проверки квартир в 
доме 3 на Мытищин-
ской улице и в доме 15 
на Бибиревской, а так-
же помещения электро-
щитовой в доме 54а на 
улице Корнейчука не 
выявили фактов про-
живания там посторон-
них лиц. Также на закон-
ных основаниях сдаётся 

квартира в доме 23б на 
улице Лескова. Однако 
проверка документов у 
арендаторов позволи-
ла обнаружить лиц, на-
ходящихся под следст-
вием за использование 
подложных документов.

Открытые двери в 
подвальные и чердач-
ные помещения по ад-
ресам: ул. Лескова, 20; 
Алтуфьевское ш., 92; 
просп. Мира, 108, закры-
ты и опечатаны.

А проверка нали-
чия неприятных запа-
хов в подъездах дома 3, 
корп. 1, на улице Доку-
кина показала, что запа-
хи действительно при-

сутствуют и их источник 
находится в подвальном 
помещении. «Жилищ-
нику района Ростокино» 
дано поручение в крат-
чайшие сроки устранить 
выявленные нарушения.

Напоминаем, что по 
круглосуточному теле-
фону (495) 680-2944 
можно сообщать обо 
всём, что может пред-
ставлять угрозу безопас-
ности в жилом секторе: 
открытые двери подва-
лов и чердаков, незакон-
ное проживание посто-
ронних лиц, подозри-
тельная деятельность в 
квартирах и гаражах.

Иван ПЕТРОВ

На телефон доверия по антитеррору 
за неделю поступило 19 звонков

После встречи Валерий Виноградов 
продолжил общение с жителями 
в неофициальном формате
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Строить будут 
сразу кварталы
— Юлиана Владимировна, 
сегодня по программе 
реновации готовятся про-
екты планировок в шести 
районах нашего округа — 
Алтуфьевском, Бибиреве, 
Бутырском, Лосиноостров-
ском, Останкинском и Сви-
блове. На какой стадии эта 
работа? 

— Сейчас мы ведём анализ 
текущего состояния терри-
торий. Ведутся подготовка 
и рассмотрение различных 
предложений по застройке 
кварталов реновации. Оп-
тимальные решения будут 
представлены на публич-
ные слушания для одобре-
ния жителями. Точно мож-
но сказать, что одним из ос-
новных принципов станет 
квартальная застройка, ко-
торая позволит максималь-
но эффективно использо-
вать территории.

Исторические 
здания получат 
новое назначение
— Недавно Москомархи-
тектура сообщила, что 218 
зданий Москвы, включён-
ных в программу ренова-
ции, будут сохранены. 
Есть ли среди них здания, 
находящиеся на террито-
рии СВАО? И что с ними 
будет?

— В СВАО сохранят 28 до-
мов, попавших в программу. 
По трём домам решение бу-
дет принято при подготов-
ке градостроительной доку-
ментации. 

Сохранят, к примеру, дом 
45, корпус 2, на улице Лёт-
чика Бабушкина, постро-

енный по индивидуально-
му проекту в 1956 году. Бу-
дут сохранены знаменитые 
сталинки на улице Руставе-
ли, 3, корпуса 2 и 6; дома ин-
дивидуальной постройки на 
улицах Енисейской, 16/21, 
и Коминтерна, 6; дома быв-
шего фабричного посёлка 
на Ярославском шоссе. Жи-
телям этих домов предоста-
вят новые квартиры, а зда-
ния отремонтируют и пере-
профилируют под объекты 
социально-бытового и куль-
турно-просветительско-
го назначения. Решение об 
их использовании примут 
с учётом мнения горожан 
и местных депутатов, исхо-
дя из потребностей района. 
Жители во время публич-
ных слушаний могут пред-
ложить свои варианты ис-
пользования зданий.

В Марьиной роще 
реорганизуют 
промзоны
— Известно, что масштаб-
ная реконструкция терри-
тории ждёт Марьину рощу. 
Что здесь планируется сде-
лать?

— Москва — динамич-
но развивающийся город, 
и все проекты направлены 
на вовлечение неэффектив-
но используемых террито-
рий в общественные, жилые 
и деловые зоны. В Марьи-
ной роще планируется реор-
ганизация части производ-
ственной зоны №11 «Ого-
родный проезд» и входящей 
в её состав промышленной 
зоны 11-III. Эти террито-
рии исключаются из границ 
промзон. Здесь предусмотре-
но строительство жилых до-

мов, причём в составе жилых 
комплексов будут организо-
ваны три детских сада на 270 
мест, физкультурно-оздоро-
вительный комплекс и под-
земные гаражи на 1334 ма-
шино-места. Предусмотре-
но и строительство отдель-
но стоящего детского сада на 
90 мест, школы на 650 мест и 
поликлиники на 150 посети-
телей.

Запланирована к реорга-
низации территория 25,2 
га, которая ограничена Ше-
реметьевской улицей и по-
лосой отвода Октябрьской 
железной дороги. Проект 
планировки территории 

уже прошёл публичные слу-
шания и находится на эта-
пе согласования. Проектом 
предусмотрено комплекс-
ное освоение территории: 
строительство торгово-раз-
влекательного комплекса, 
бизнес-центра, гостиницы, 
офисно-делового комплекса, 
административного здания 
для отдела ЗАГС, объектов 
инженерной инфраструкту-
ры. Для хранения автотран-
спорта будут организованы 
подземные и наземные га-
ражи на 2007 машино-мест. 
Площадь нового строитель-
ства составит около 172 ты-
сяч квадратных метров. Бу-

дет здесь реконструирова-
на и улично-дорожная сеть, 
а для удобного и безопасно-
го передвижения жителей 
предусмотрено строитель-
ство внеуличного пешеход-
ного перехода через проез-
жую часть Шереметьевской 
улицы.

Вокруг 
«Физтехпарка»  
возведут 
спортивные 
и бизнес-объекты
— Один из самых бурно 
развивающихся районов 
СВАО — Северный. Что мы 
здесь увидим в обозримом 
будущем?

— Для района Северный 
разработано и утверждено 
три проекта планировки тер-

Сталинки и фабричные дома 
по программе реновации не снесут

В СВАО сохранят 28 исторических 
зданий, попавших в программу 
реновации

На вопросы «Звёздного бульвара» ответила руководитель 
Комитета по архитектуре и градостроительству г. Москвы Юлиана Княжевская

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Знаменитая сталинка на улице 
Руставели, 3, корпус 2, будет сохранена
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ритории. Первый участок 
расположен вдоль Дмитров-
ского шоссе и прилегает к 
микрорайону 9. Второй за-
трагивает территорию ми-
крорайона 2 и территорию, 
прилегающую к нему с вос-
точной стороны. Третий рас-
положен вдоль Савёловского 
направления железной до-
роги и граничит с террито-
рией Московской области. В 
результате реализации этих 
проектов будут построены 
жилые дома с подземными 
и отдельно стоящими гара-
жами, объектами торгово-
бытового обслуживания на 
первых этажах. Планирует-
ся строительство шести дет-
ских садов на 1325 мест, трёх 
школ на 2550 мест и физкуль-
турно-оздоровительного 
комплекса на 120 мест. Также 
запланировано строительст-
во двух многофункциональ-
ных комплексов с подземно-
наземными стоянками, объ-
ектов торгово-бытового и 
научного назначения и биз-
нес-центра. Будет организо-
вано пожарное депо на четы-
ре поста.

В рамках поддержания и 
развития науки на террито-
рии района построен науч-
ный комплекс «Физтехпарк» 
Московского физико-техни-
ческого института. Проек-
том планировки территории 
для развития МФТИ предус-
мотрено строительство объ-
ектов предпринимательско-

го и спортивного назначе-
ния общей площадью 386,65 
тысячи квадратных метров.

Все эти проекты находятся 
в разной стадии реализации: 
где-то уже ведётся строитель-
ство, а где-то оно начнётся 
в ближайшее время. Прежде 
всего это позволит решить 
вопрос нехватки офисных, 
жилых и торговых площадей, 
предприятий сферы услуг, ре-
креационных зон. 

Электрички станут 
в СВАО городским 
транспортом
— Недавно власти Москвы 
объявили о запуске нового 
масштабного городского 
проекта — строительстве 
Московских центральных 
диаметров (МЦД). Первые 
две ветки, Одинцово — 
Лобня и Нахабино — 
Подольск, должны улуч-
шить транспортное сооб-
щение сразу нескольких 
районов СВАО: Северного, 
Лианозова, Марфина, 
Бутырского и Марьиной 
рощи. На каком этапе 
находится работа над про-
ектом?

— Это действительно ин-
тересный, амбициозный и 
масштабный проект. Сей-
час ведётся подготовитель-
ная работа. В своей работе 
мы следуем за «Российскими 
железными дорогами», так 
как полоса отвода железных 

дорог — это собственность 
РЖД. Увязка направлений, 
частота движения — всё это 
тоже в первую очередь долж-
но быть проработано и ре-
шено на уровне перевозчика. 
Далее мы совместно рассма-
триваем маршрутизацию, ис-
следуем существующие плат-
формы и определяем необ-
ходимость организации но-
вых остановочных пунктов. 
Здесь должны быть решены 
самые разные вопросы: как 
проложить пути, как сделать 
территорию комфортной с 
точки зрения организации 
подъездов, увязки со станци-
ями метро и дорогами.
— Отразится ли строитель-
ство МЦД на программе 
реновации?

— Стартовые площадки 
для домов по программе ре-
новации выбирали с точки 
зрения шаговой доступности 
объектов транспортной ин-
фраструктуры. Реализации 
проекта МЦД позволит свя-
зать различные районы го-
рода, где сейчас начата реа-
лизация программы рено-
вации. Улучшится доступ-
ность высокоскоростного 
внеуличного транспорта для 
большого количества жилых 
районов. Железнодорожный 
транспорт перестанет вы-
полнять функцию пригород-

ного сообщения, став полно-
ценным и комфортным го-
родским транспортом.

Как свяжут 
вылетные 
магистрали округа
— Расскажите, пожалуйста, 
о развитии улично-дорож-
ной сети СВАО. Главная 
проблема округа — нехват-
ка поперечных связей 
между районами. Как 
будет решаться эта пробле-
ма?

— Вопрос развития транс-
портной системы Москвы — 
одно из приоритетных на-
правлений работы для градо-
строителей. На обеспечение 
поперечными связями тер-
ритории Северо-Восточного 
административного округа 
направлены несколько про-
ектов.

В частности, разработан 
и утверждён проект плани-
ровки улично-дорожной 
сети участка проектируемо-
го проезда №2236 от Дмит-
ровского до Алтуфьевского 
шоссе длиной 1,3 километра. 
Здесь предусмотрены три 
полосы движения в каждом 
направлении от улицы Дуб-
нинской до проектируемого 
проезда №2176. 

Прошёл публичные слуша-

ния и находится в стадии ут-
верждения проект планиров-
ки линейного объекта улич-
но-дорожной сети — участок 
Северо-Восточной хорды от 
Дмитровского шоссе до Яро-
славского направления МЖД. 

Проведены публичные 
слушания по проекту пла-
нировки участка улично-до-
рожной сети, который сое-
динит улицы Добролюбова 
и Складочную. В настоящий 
момент проект корректиру-
ется с учётом полученных за-
мечаний. 

Проектирование 
метро до Северного 
скоро начнётся
— Не так давно Москомар-
хитектура разработала 
проект планировки участ-
ка Третьего пересадочного 
контура метро от станции 
«Шереметьевская» до стан-
ции «Ржевская». Что вы 
можете сказать об этом 
проекте?

— Будущие станции Треть-
его пересадочного контура 
метро «Ржевская» и «Шере-
метьевская» будут пересадоч-
ными. Со станции «Ржевская» 
можно будет перейти на Ка-
лужско-Рижскую линию ме-
тро, а с «Шереметьевской» — 
на станцию «Марьина Роща» 
Люблинско-Дмитровской 
линии. Общая протяжён-
ность участка линии состав-
ляет 4,5 километра.

Станция «Шереметьев-
ская» будет расположена 

вдоль 3-го проезда Марьи-
ной Рощи вблизи пересече-
ния с Шереметьевской ули-
цей, между Октябрьской ули-
цей и 2-й улицей Марьиной 
Рощи. Через один наземный 
вестибюль можно будет вый-
ти к остановкам наземного 
пассажирского транспорта, 
жилой и общественной за-
стройке.

Станция метро «Ржевская» 
разместится на Рижской пло-
щади. Она спроектирована с 
двумя подземными вестибю-
лями и переходом на стан-
цию «Рижская» «оранжевой» 
ветки метро, с выходами на 
проспект Мира, улицу Сущёв-
ский Вал, к Рижскому вокза-
лу и железнодорожным плат-
формам Рижская и Ржевская.
— Можно ли уже говорить 
о проектировании стан-
ций «Лианозово» и «Физ-
тех»?

— Сегодня прорабатыва-
ется вопрос о трассировке и 
посадке этих станций. К про-
ектированию этого участка 
мы планируем приступить в 
этом году. Станция «Физтех» 
будет самой северной в Мос-
ковском метрополитене. До-
ступ к метро получат жители 
района Северный и города 
Долгопрудный. 

«Салатовую» линию про-
длят от станции «Лианозово». 
Таким образом, будет улуч-
шено транспортное обслу-
живание населения, разгру-
зится Дмитровское шоссе.

Беседовала 
Ольга АЛЕКСАНДРОВА

К проектированию линии метро 
до Северного района планируют 
приступить в этом году

«Физтехпарк» в Северном — 
центр развития науки

Так будет выглядеть станция «Ржевская» 
Третьего пересадочного контура метро
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У
частковые изби-
рательные комис-
сии СВАО при-
ступили к работе. 
Председатель УИК 

№754 района Свиблово Та-
мара Макаренко рассказа-
ла «ЗБ» о готовности комис-
сии к выборам президента, 
а также о форме и содержа-
нии избирательного бюл-
летеня.

Плакаты 
подскажут

Макаренко не новичок в 
организации избиратель-
ного процесса. Она возглав-
ляет избирательную комис-
сию почти пять лет.

— Мы работаем на базе 
школы №1098 на улице 
Амундсена, 10, корпус 2. 
Сейчас наша работа — ин-
формирование жителей и 
дежурство на участке. Со-
трудники принимают заяв-
ки на надомное голосова-
ние и голосование по месту 
пребывания, — рассказала 
она. 

Уже с субботы, 17 марта, 
на участке будут дежурить 
сотрудник полиции и со-
трудник ГОЧС. Они обязаны 
обеспечить безопасность 
тех, кто голосует. 

— На стенах участка уже 
висят плакаты, утверждён-
ные Центризбиркомом. 
Они информируют избира-
телей о правилах заполне-

ния бюллетеней, а также обо 
всех кандидатах на пост гла-
вы государства, — говорит 
Макаренко. 

Восемь 
кандидатов 
в президенты

Центризбирком уже ут-
вердил окончательный ва-
риант бланка бюллетеня 
для голосования. 

— Когда человек в день 
выборов предъявит па-
спорт, ему дадут бюллетень. 
В нём — восемь фамилий. 
Это те люди, которые вы-
полнили требования изби-
рательного закона и были 
зарегистрированы в списке 
кандидатов, — отмечает Ма-
каренко. 

На пост главы государ-
ства претендуют: от пар-
тии «Российский общена-
родный союз» — научный 
сотрудник Сергей Бабу-
рин, от КПРФ на выборы 
идёт директор совхоза Па-
вел Грудинин, от ЛДПР — 
Владимир Жириновский. 

Владимир Путин восполь-
зовался правом на само-
выдвижение. Партия «Гра-
жданская инициатива» 
поддержала Ксению Соб-
чак, «Коммунисты России» 
— своего лидера Макси-
ма Сурайкина, Партия Ро-
ста — бизнес-омбудсмена 
Бориса Титова, а партия 

«Яблоко» — Григория Яв-
линского.

Именно эти фамилии из-
биратели и увидят в бюлле-
тене 18 марта. 

— Прошу помнить, что 
любым знаком можно от-
метить только одного кан-
дидата. Если отметок будет 
несколько или не будет ни 

одной, то бюллетень при-
знают недействительным, — 
говорит Макаренко. 

Олег 
ДАНИЛОВ

 Бесплатный многоканаль-
ный номер Информацион-
но-справочного центра ЦИК 
России: 8-800-707-2018

ВЫБОРЫ-2018

Проголосую 
даже 

на гастролях

Даниил 
Спиваковский, 
заслуженный артист 
России, руководитель 
мастерской в Институте 
театрального искусства 
на Ботанической улице:

— Пойду ли я на выборы? Ко-
нечно, пойду. Другого вариан-
та для меня и быть не может. 
Проще простого что-то громко 
критиковать и гораздо сложнее 
— хорошо делать своё дело. 
Как артист я стараюсь радо-
вать зрителя, выполняя свою 
работу профессионально. А 
как гражданин уважаю законы 
страны, в которой живу. 18 мар-
та меня не будет в Москве — 
уеду в гастрольный тур со спек-
таклем. Но я уже выяснил, как 
проголосовать в другом горо-
де. Мне важно высказать свою 
гражданскую позицию, и сво-
им правом я воспользуюсь. Мы 
с женой воспитываем детей в 
любви к нашему городу и стра-
не, учим уважать её традиции 
и законы.

Избирательные участки округа 
к выборам готовы

Бюллетень 
выдадут после 
предъявления 
паспорта

Поставь только 
один знак ПОЧЕМУ 

Я ИДУ НА ВЫБОРЫ

Юноши и девушки, которым впер-
вые будет предоставлено право голо-
совать на выборах Президента РФ, 
смогут получить на избирательных 
участках пригласительные билеты 
на концерты известных российских 
исполнителей. Об этом журналистам 
рассказал председатель Московской 
городской избирательной комиссии 
Валентин Горбунов.

Запланировано, что после выбо-
ров в «Олимпийском» состоятся три 
концерта, на которых выступят груп-
па «Серебро», Олег Майами, L’One, 
Тимати, Егор Крид и другие.

— Каждый молодой человек, неза-

висимо от того, москвич он или ино-
городний студент, — все, кто впер-
вые придёт на избирательные участ-
ки, получат специальные флаеры, по-
том они зарегистрируются, выберут 
из трёх дат ту, что их устраивает, и 
попадут на концерт, — сказал Гор-
бунов.

Поощрение впервые голосующих 
избирателей является в России об-
щепринятой практикой. Юным из-
бирателям на участке дарят облож-
ки для паспортов, другие презенты, 
а в прошлом году для них был орга-
низован концерт на Поклонной горе. 

Антон БАКЕН

Звёзды 
споют 
для молодых 
избирателей 
Москвы

 Нина Кузнецова, 
преподаватель:

— Я буду участвовать 
в выборах, потому что 
от будущего президен-
та многое зависит: и как 
мы будем дальше жить, и 
что у нас в стране будет 
происходить, и в мире 
вообще. 

 Вячеслав Артёмов, 
пенсионер: 

— Конечно, я пойду и 
проголосую, это же мой 
гражданский долг. Я всег-
да в выборах участвую, 
сколько живу, стараюсь 
не оставаться в стороне.

 Валентина Перова, 
пенсионерка: 

— Я пойду на выборы 
ради будущего наших де-
тей, ведь дети — это са-
мое главное. Кстати, мы 
всей семьёй будем участ-
вовать: и дочь пойдёт, и 
внуки тоже.

 Роман Колосов, 
студент МГУ: 

— Да, я обязательно пой-
ду на выборы и проголосую, 
так как считаю, что иначе 
мой голос будет использо-
ван кем-то в своих целях. 
Зову всех молодых актив-
нее участвовать в этом!

Иван ГОЛОВЧЕНКО

ВАШЕ МНЕНИЕ

Почему вы идёте на выборы?
Такой вопрос корреспондент «ЗБ» задал жителям округа. 

Опрос прошёл на проспекте Мира, у станции метро «ВДНХ»

Тимати выступит в «Олимпийском»
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М
осковские влас-
ти на портале 
«Активный гра-
жданин» запу-
стили в пилот-

ном режиме новый проект 
жилищного самоуправления 
«Электронный дом». Реше-
ние об этом приняли члены 
президиума правительства 
столицы. 

Собраться 
станет проще

Ранее Общественная пала-
та г. Москвы во время встре-
чи с мэром предложила раз-
работать и запустить систему, 
которая позволила бы прово-
дить опросы жителей и голо-
сования по вопросам управ-
ления многоквартирными 
домами в режиме онлайн. 

— Провести общее собра-
ние порой практически не-
возможно. А на собрании ре-
шают важные задачи: от об-
суждения работы управляю-
щей компании до ремонта 
капитального, текущего, бла-
гоустройства и целый ряд 
других вопросов, — объяс-
нил необходимость нового 

подхода мэр Москвы Сергей 
Собянин.

По словам руководителя 
Департамента информаци-
онных технологий г. Москвы 
Артёма Ермолаева, «Элек-
тронный дом» — это государ-
ственная площадка, на кото-
рой жители могут общаться 
между собой и решать свои 
проблемы. 

— «Электронный дом» пре-
доставляет три услуги. Пер-
вая — информирование жи-
телей о важных событиях 
внутри дома. Вторая — про-
ведение опроса жителей сво-
его дома. Третья — заочное 
общее собрание собствен-
ников жилья в электронном 
виде, — рассказал Ермолаев.

Голоса жителей 
защитит блокчейн 

По мнению разработчиков, 
новый сервис будет эконо-
мить время на сбор и подсчёт 
голосов. Проголосовать на 
«Активном гражданине» мож-
но в любом месте и в любое 
время. Используя «Электрон-
ный дом», жильцы смогут про-
водить разнообразные опро-

сы: например, можно будет 
заранее обсудить, нужно ли 
устанавливать в лифтах каме-
ры видеонаблюдения. А о но-
вых обсуждениях соседей бу-
дут уведомлять СМС или поч-

товая рассылка. Право начать 
обсуждение получат все заре-
гистрированные на портале 
«Активный гражданин» собст-
венники и наниматели квар-
тир, управляющие организа-

ции, товарищества собствен-
ников жилья и Фонд капиталь-
ного ремонта г. Москвы. 

На «Активном граждани-
не» с недавнего времени ис-
пользуется современная тех-
нология защиты данных от 
изменения — блокчейн, так 
что результаты опросов и об-
суждений невозможно будет 
подделать или изменить. 

Но сначала — 
проголосовать очно

Чтобы начать проводить 
общие собрания в системе 
«Электронный дом», собст-
венники и наниматели квар-
тир должны будут предвари-
тельно принять решение об 
этом на очном собрании. 

Право начинать обсужде-
ния и голосовать онлайн полу-
чат те граждане, которые при-
вяжут свой профиль в системе 
«Активный гражданин» к про-
филю на mos.ru. На портале 
мэрии при регистрации вво-
дятся подробные личные дан-
ные — от серии и номера па-
спорта и СНИЛС до даты ро-
ждения, а это значит, что ни-
кто не сможет проголосовать 
от имени другого человека. 

— Электронное голосова-
ние даст возможность слышать 
мнение абсолютно всех жите-
лей, — рассказывает старшая 
по подъезду дома 86 на улице 
Бутырской Людмила Романо-
ва. — Наш дом сейчас готовит-
ся к капитальному ремонту, об-
суждать придётся много вопро-
сов. Вот и проверим систему. 

Андрей ТОМЦЕВ

ТЕХНОЛОГИИ

Выбирайте старшего по дому 
в режиме онлайн

Москвичи смогут проводить собрания собственников квартир домов через Интернет

Право голосовать онлайн 
получат те, кто привяжет свой 
профиль в системе «Активный 
гражданин» к порталу mos.ru

Теперь важные 
решения можно 
принимать 
не вставая с дивана
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А
вторами стратегии 
развития столич-
ного образования 
до 2025 года станут 
московские учите-

ля. Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в ходе 
встречи с представителями 
образовательного сообщест-
ва во время круглого стола в 
мэрии.

Ответить 
на вызовы времени

Дискуссия началась с по-
становки важнейших задач 
образовательной стратегии 
на ближайшие семь лет. Как 
отметил Собянин, она долж-
на отвечать запросам совре-
менного — быстро меняю-
щегося — мира.

— Жизнь не стоит на месте, 
а страна и мир очень быстро 
меняются. Перед нами — но-
вые задачи, новые вызовы, к 
которым наша школа должна 
быть готова. Потому что от 
работы нашей образователь-
ной системы зависит во мно-
гом будущее наших выпуск-

ников, наших москвичей, 
которые заканчивают шко-
лы и идут в большую жизнь. 
От того, как мы их подго-
товим, во многом зависит 
успех их будущей — очень 
непростой — современ-
ной жизни, — пояснил мэр.

Два месяца 
на приём 
предложений

Вклад в разработку стра-
тегии внесут все участни-
ки учебного процесса: мо-
сковские учителя, столич-
ные вузы и эксперты обра-
зовательной сферы. Глава 
столичного Департамента 
образования Исаак Кали-
на сообщил, что работа над 
стратегией начнётся уже в 
ближайшие дни — со встре-
чи директоров московских 
школ. После этого к обсу-
ждению подключатся учи-
тельское сообщество и ассо-
циации, созданные в обра-
зовательной сфере. 

— Я думаю, что нам нуж-
но сейчас где-то месяца пол-

тора-два, чтобы провести та-
кое распространение идей и 
приём предложений, — ска-
зал Калина.

В будущей стратегии будет 
учтён весь прошлый положи-
тельный опыт. Ведь за послед-
ние годы качество москов-
ского образования выросло 
почти вдвое, о чём говорят 
высокие результаты школь-
ников на предметных олим-
пиадах и экзаменах, это так-
же подтверждают междуна-
родные исследования. 

Цифровой подход 
и профильное 
обучение

Уже сегодня в Москве запу-
щены мегапроекты, которые 
в будущей стратегии полу-
чат мощное развитие. Пер-
вый — «Московская элек-
тронная школа» — помогает 
внедрить в учебный процесс 
интерактивное оборудова-
ние, ноутбуки, возможности 
сети Интернет. Второй мега-
проект направлен на пред-
профессиональную подго-

товку школьников: откры-
тие профильных классов, 
сотрудничество с колледжа-
ми и вузами, развитие иссле-
довательской деятельности 
старшеклассников. Школы 
СВАО уже активно включи-
лись в эту работу: 

— Стратегия развития об-
разования на перспекти-
ву нужна обязательно. Ведь 
школа должна готовить детей 
к жизни в будущем, — счита-

ет Александр Антипов, ди-
ректор лианозовской школы 
№1573, которая входит в топ-
200 лучших школ России. — 
Завтрашние выпускники уже 
будут жить в цифровом об-
ществе, при цифровой эко-
номике. Поэтому мы сейчас 
активно участвуем в мега-
проекте «Электронная шко-
ла», который позволяет учи-
телям использовать новей-
шие электронные ресурсы в 
обучении. Педагоги, дети и 
родители получают доступ к 
огромной электронной биб-
лиотеке. Большой спрос и на 
предпрофессиональное об-
разование. Так, изначально 
наша школа была гуманитар-
ной гимназией с углублён-
ным изучением двух языков. 

А сегодня в ней открыто ещё 
три профиля: кадетский, ин-
женерный и медицинский. 
Ребята могут заниматься ро-
бототехникой, тренировать-
ся на высокотехнологичном 
медицинском оборудова-
нии, готовить проекты и за-
щищать их более чем в 20 ву-
зах, с которыми мы сотруд-
ничаем. Это помогает им и 
выбрать профессию, и полу-
чить дополнительные баллы 
при поступлении в универ-
ситеты. И очень важно, что 
всё это собрано в одной шко-
ле: ребятам не надо перехо-
дить в другие учебные заведе-
ния, если они захотят позна-
комиться с разными направ-
лениями. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

 ОБРАЗОВАНИЕ

Завтрашние 
выпускники будут жить 
в цифровом обществе. 
Что это такое, прямо 
в классе им помогают 
понять современные 
технологии 

Москва разработает 
стратегию развития 

образования до 2025 года
В этом процессе примут участие учителя, 

преподаватели вузов, эксперты

В столичных 
школах уже 
запущено два 
мегапроекта
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Г
оворят, весь мир дер-
жится на женщинах. 
И это, конечно, так. 
Накануне 8 Марта 
«ЗБ» разыскал жен-

щин, которые не только вы-
брали себе мужские профес-
сии, но и ни в чём не уступа-
ют коллегам-мужчинам.

Марина Снегирёва 
ловит грабителей

Марина Снегирёва — стар-
ший полицейский в экипаже 
патрульно-постовой службы 
ОМВД по району Ярослав-
ский. И она ничего не боится!

— Даже в школе всегда 
вступалась за слабых, — улы-
бается она. 

По образованию она учи-
тель физкультуры. Но од-
нажды подруга предложи-

ла: «Ты — боевая, попробуй 
к нам в полицию». Марина 
пришла стажироваться и по-
няла: это — призвание.

— Спортивная подготовка 
здорово помогает. Помню, в 
прошлом году за одним гра-
бителем по крышам гаражей 
гналась. Задержали!

Коллеги-мужчины по-раз-
ному относятся к женщине-
бойцу ППС. А вот грабители 
всегда бесятся от того, что их 
задержала женщина.

— Недавно был один та-
кой: пришлось применить к 
нему силу, когда он на моего 
напарника в лифте напал, — 
говорит Марина.

А её пятилетний сын Яро-
слав мамой-полицейским, 
конечно, гордится.

Любовь Федякова 
любого научит 
ездить

Любовь Федякова уже 16 
лет трудится инструктором 
по вождению в одной из ав-
тошкол СВАО.

— Сама я ездить начала 
рано и всегда мечтала о ра-
боте, связанной с дорогой, 
автомобилем, — говорит она.

Интересно, что муж Любо-
ви Федяковой тоже работает 
инструктором. 

— Наверное, он лучше во-
дит, у него большой опыт. Но 
я всё же думаю, что обычно 
женщина водит машину ак-
куратнее, — говорит Любовь 
Викторовна.

Ученики-мужчины быва-
ют удивлены, когда им зво-
нит женщина, чтобы догово-
риться о занятии. Некоторые 
даже переспрашивают: когда 
же перезвонит сам инструк-
тор? Впрочем, дальше проб-
лем не возникает.

У Любови Федяковой — 
три взрослые дочери. У всех 
есть права, и научили доче-
рей ездить, конечно же, ро-
дители. В выходные Любовь 
Викторовна и её муж любят 
съездить на дачу. Но каждый,  
хочет сидеть за рулём сам! 
Приходится садиться в раз-
ные машины.

Анна Сахарова 
спасает людей

А вот корреспондент 
«Звёздного бульвара» Анна 
Сахарова в свободное от ра-
боты время… спасает людей. 
Раз в неделю она в составе 
экипажа поисково-спасатель-
ного отряда «Спасрезерв» Мо-
сковской службы спасения 
заступает на суточное дежур-
ство. Для этого ей пришлось 
пройти курсы при Департа-
менте гражданской обороны, 
пройти аттестацию…

 — Особенно тяжело да-
валась специальная техни-
ческая подготовка — уме-
ние работать бензопилой, 
гидравлическими кусачка-
ми наравне с мужчинами, — 
вспоминает она.

За год службы Анна и бро-
нированные двери вскрывала, 
и в канализационные коллек-
торы спускалась, и котёнка из 
шахты лифта доставала. Осо-
бенно запомнилось одно ДТП.

— За рулём в одной из ма-
шин была женщина на пя-
том месяце беременности, в 
шоке, с травмой руки. С тру-
дом открыли искорёженный 
капот, отключили аккумуля-
тор, оказали ей помощь и до-
ждались скорую. 

Анну постоянно спраши-
вают: «Зачем тебе это нуж-
но?»

— Это счастье, когда после 
происшествия сообщаешь 
диспетчеру: «Спасён. Жив», — 
говорит она.

Елена ХАРО, Василий ИВАНОВ, 
Алексей ТУМАНОВ

Не слабый пол
Накануне 8 Марта «ЗБ» нашёл женщин, 

преуспевших в мужских профессиях
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Даже в школе 
заступалась 
за слабых

Всегда мечтала 
о работе, связанной 
с автомобилем

И бронированные 
двери вскрывала, 
и в канализационные 
коллекторы спускалась 
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В нашем доме на 
улице Изумруд-
ной расположен 

супермаркет. Его работ-
ники выбрасывают свой 
мусор в коробках в кон-
тейнеры, предназначен-
ные для дома. Можно ли 
как-то решить эту проб-
лему?

Галина Сергеевна,
Лосиноостровский район

По словам читательницы, 
мусор из контейнеров ис-
правно вывозят каждый день. 
И всё-таки уже к вечеру они 
вновь стоят переполненные.

— Бывает, магазин выбра-
сывает ящики с испорчен-
ной морковью и капустой, — 
говорит она.

В управе Лосиноостров-
ского района, проверив си-
туацию, «ЗБ» сообщили: у су-
пермаркета есть свой мусор-
ный контейнер, он располо-
жен рядом с контейнерами 
жилого дома. Администра-
цией предприятия заключён 
договор с ООО «Хартия» на 
вывоз мусора. Но проблема, 
о которой сообщила наша 
читательница, к сожалению, 
довольно распространённая. 
Нередко недобросовестные 
предприниматели использу-

ют чужие контейнеры, что-
бы не оплачивать реальный 
объём вывоза своих отходов. 

— Сотрудники ГБУ «Жи-
лищник Лосиноостровского 

района» следят за состояни-
ем контейнерных площадок. 
Проблемный двор будет взят 
под особый контроль, — под-
черкнули в управе.

К слову, помочь пресечь 
безобразие могут и сами жи-
тели. Сфотографируйте на 
телефон явно магазинный 
мусор в дворовых контейне-
рах, например ящики с ис-
порченными продуктами. 
Фотографии представьте в 

управу района или в «Жи-
лищник». По факту проведут 
проверку.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ 

 Управа Лосиноостровского 
района: ул. Лётчика Бабушкина, 
1, корп. 1. Тел. (495) 777-7777

 ГБУ «Жилищник Лосино-
островского района»: ул. Но-
рильская, 6. Тел. (495) 474-6927

Переполнили терпение
Почему отходы магазина выбрасывают в контейнеры жилого дома?

Бывает, 
выносят 
целые ящики 
с испорченной 
морковью 
и капустой

У нас в кварти-
рах — Ниагара. 
Из-за протечки 

крыши 10 квартир зали-
ло, на потолке и стенах 
плесень. Помогите, 
пожалуйста!

Людмила Романова, 
ул. Бутырская, 86

Как пояснил «ЗБ» глава 
управы Бутырского района 
Анзор Алисултанов, при-
чиной «потопа» оказались 
обильные снегопады.

— Из-за количества вы-
павшего снега рабочие 
просто не успевали чи-
стить крыши. А кровли 

старые, им по 10-15 лет. 
Подтаивающая вода ста-
ла проникать в микрозазо-
ры между листами железа 
кровли, — сказал он.

Сегодня, по словам Али-
султанова, все кровли очи-
щены, а протечки в доме 86 
на улице Бутырской устра-
нены. Во всех залитых 
квартирах после состав-
ления смет и определения 
объёма ущерба будет про-
ведён ремонт за счёт управ-
ляющей компании. Сроки 
ремонта согласуют с жи-
телями в индивидуальном 
порядке.

Алексей ТУМАНОВ

Ремонт в залитых квартирах 
в Бутырском сделают 

за счёт управляющей компании

С ноября прошу спилить два 
дерева, сильно наклонённых 
над парковочным карманом во 

дворе дома 3, корп. 2, но их до сих пор не 
спилили. А в парковочном кармане стоят 
10 автомобилей. Помогите повлиять 
на ситуацию, пока деревья не упали 
на машины.

Николай Васильевич,
ул. Уржумская, 3, корп. 2

Корреспондент «ЗБ» побывала на месте. Де-
ревья действительно нависают над парковоч-
ным карманом и над машинами, некоторые 
даже задевают их ветвями.

— Вот это дерево своими корнями уже под-
няло бордюрный камень, — показывает Ни-
колай Васильевич. — Это значит — оно теря-
ет устойчивость. Не дай бог, сильный ветер 
или снегопад… 

В квартале, где живёт читатель, подобных 
деревьев, склонившихся над пешеходными 
тропинками или над детскими площадками, 
немало. Конечно, не каждое из этих деревьев 
аварийное. Оценку аварийности дерева мо-
жет дать только специалист.

Это подтвердили и в ГБУ «Жилищник рай-
она Свиблово», куда «ЗБ» передал обращение 
жителя.

— Осмотр деревьев во дворе на Уржумской, 
3, корпус 2, проведён, — сообщили в отделе 

благоустройства. — Действительно, состояние 
двух деревьев, на которые указывает житель, 
требует заключения специалиста-дендролога 
о том, являются ли они аварийными. Мы сей-
час готовим необходимый пакет документов в 
Департамент природопользования и охраны 
окружающей среды города Москвы. При полу-
чении подтверждения, что деревья аварийные, 
их спилят.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ 

 Управа района Свиблово: ул. Лётчика Бабушки-
на, 1, корп. 1. Тел. (495) 777-7777

 ГБУ «Жилищник района Свиблово»: Берингов 
пр., 3. Тел. (499) 180-0164

Деревья на Уржумской нависли над парковкой

Ваш «Звёздный бульвар» (495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙЕсть вопросы? 

ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Днём мусор отсюда вывозят. А к вечеру 
контейнеры стоят переполненные

Среди зимы жители были вынуждены собирать 
текущую с потолка воду в кастрюли

В «Жилищнике» осмотрели деревья 
и обещали принять меры
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У нас во дворе 
есть хоккейная 
коробка. Рань-

ше зимой здесь заливали 
каток, но вот уже 
несколько лет этого не 
происходит. Трибуна 
коробки превратилась в 
свалку и ночлежку для 
бомжей. Ограждения 
площадки поломаны. 
Прошу разобраться в 
ситуации.

Стас Смирнов, 
ул. 2-я Новоостанкинская, 19

Спортивная площадка 
между домами 17 и 19 на 2-й 
Новоостанкинской произ-
водит удручающее впечат-
ление: сетка ограждения по-
гнута — видно, на неё упало 
дерево. Рядом сложены в 
кучи ветки. На игровом поле 
утоптанный снег. На столбе 
возле трибуны объявление 
о распродаже постельного 
белья. Внутри трибуна вы-
глядит как после недавней, 
не очень тщательной убор-
ки: урны заполнены только 
наполовину, на земле пара 
окурков. Но в целом впечат-
ление, что площадку дейст-
вительно забросили.

— Давно площадка в таком 
состоянии? — спрашиваю у 

девушки, прогуливающейся 
с собакой.

— Уже недели две. В сне-
гопад на забор упало огром-
ное дерево, его быстро рас-
пилили, ветки разложили по 
кучкам, а вывезти забыли. А 

вообще, тут злачное место. 
Когда не очень холодно, на 
трибуне пьют пиво компа-
нии подростков. Каток тут 
давно не заливают, — гово-
рит она.

Площадка находится на 

балансе ГБУ «Жилищник 
Останкинского района». Там 
оперативно откликнулись 
на наш запрос. В тот же день 
«ЗБ» сообщили, что ветки с 
территории убрали.

— Летом площадку полно-
стью реконструируют. Ог-
раждения поменяют,  уста-
новят новые трибуну, ба-
скетбольные кольца и во-
рота для мини-футбола. А в 
качестве покрытия посте-

лят искусственный газон. 
Зимой каток здесь заливать 
не будем, в районе их доста-
точно: девять с натуральным 
льдом и один с искусствен-
ным, самый большой каток 
с натуральным льдом нахо-
дится на Звёздном бульва-
ре, 10, — рассказал Андрей 
Лазаренко, зам. директо-
ра «Жилищника» по благо-
устройству.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

ПИСЬМА

Посиделки на трибунах

Реконструкцию планируют 
провести летом

Когда начнут 
строить храм 
на Огородном 

проезде?
В 2011 году у нас 
прошли публич-
ные слушания по 

поводу строительства 
храма на пересечении 
Огородного проезда и 
улицы Добролюбова. По 
информации, размещён-
ной на сайте управы райо-
на в августе 2014 года, при-
нято решение о строитель-
стве у нас в районе храма. 
С тех пор никакой инфор-
мации нет. Когда же нач-
нётся строительство? 

Сергей,
Бутырский район

Как пояснили «ЗБ» в пресс-
службе Фонда поддержки 
строительства храмов города 
Москвы, на публичных слуша-
ниях 2011 года жители про-
голосовали за строительство 
храма. Однако лишь в октя-
бре прошлого года земельный 
участок был оформлен на Рус-
скую православную церковь: 
до этого в Бутырском райо-
не строилось метро и участок 
использовался ГУП «Москов-
ский метрополитен». Сегодня 
Северо-Восточное викариат-
ство выбирает настоятеля для 
будущего храма. После это-
го начнётся сбор средств на 
строительство.

Мария ГУСЕВА

Во дворе нашего 
дома поликли-
ника. Чтобы 

пройти к центральному 
входу, мы идём вдоль её 
ограды по тротуару и 
через маленькую парков-
ку (миновать её нельзя). 
Тротуар почищен хоро-
шо, а вот парковка 
покрыта льдом, и на этом 
пятачке пожилые люди с 
палками или костылями 
поскальзываются. 

Галина Николаевна,
ул. Полярная, 26, корп. 2

Жительница рассказала, 
что с просьбой решить проб-
лему жители дома обраща-

лись в разные инстанции, но 
везде получали ответ: «Это не 
наша территория».

— Мы даже сами посыпали 
там лёд солью, но это мало 
помогает, — говорит Галина 
Николаевна.

«ЗБ» обратился в управу 
района Северное Медвед-
ково с просьбой незамед-
лительно решить проблему, 
чтобы жители могли беспре-
пятственно посещать поли-
клинику. Обледеневший уча-
сток почистили уже на сле-
дующий день после нашего 
обращения.

— Вне зависимости от 
того, на чьём балансе тер-
ритория, где нарушено 

благоустройство, мы при-
мем оперативные меры 
по приведению её в поря-
док: передадим информа-
цию балансодержателю, а 
в экстренных случаях, как 
в данной ситуации, уберём 
территорию своими сила-
ми, — пояснил глава упра-
вы района Михаил Пучков. 
— Прошу жителей в подоб-
ных ситуациях сразу обра-
щаться в управу района: мы 
обязательно решим проб-
лему.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Управа района Северное 
Медведково: пр. Шокальского, 
30, корп. 1. Тел. (495) 777-7777

После вмешательства «ЗБ» 
дорогу к поликлинике на Полярной расчистили

Приведут ли в порядок спортплощадку на 2-й Новоостанкинской?

Трибуна стала пристанищем 
злачных компаний

Обледеневший участок ликвидировали силами управы ре
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Н
е так давно компа-
ния «Яндекс» опу-
бликовала исследо-
вание о загружен-
ности столичных 

дорог по будням. Выясни-
лось, что в Северо-Восточ-
ном округе находится «крас-
ный» участок, серьёзная 
пробка на котором фиксиру-
ется аж в течение 12 часов в 
сутки: с восьми утра до вось-
ми вечера. Это часть Станци-
онной улицы — от Алтуфьев-
ского до Дмитровского шос-
се. Проехаться по участку ре-
шила корреспондент «ЗБ».

Данные собирают 
каждые 
две минуты

Заезжаю на Станционную 
с Алтуфьевского шоссе в два 
часа дня. Серьёзного затора 
не наблюдаю, просто маши-
ны снижают скорость, так 
как после шоссе попадают на 
двухполосную дорогу, оста-
навливаются перед светофо-
рами.

Как оказалось, именно эти 
манёвры и фиксирует «Ян-
декс.Пробки».

— На степень загруженно-
сти влияет скорость, с кото-
рой едут машины. О ней мы 
узнаём от водителей, а точ-
нее — от пользователей при-
ложений «Яндекс.Карты» или 
«Яндекс.Навигатор», — сооб-
щили в пресс-службе.

Принцип такой: если на 
смартфоне у водителя уста-
новлено приложение, его 
устройство через систему 
GPS каждые несколько се-
кунд передаёт в «Яндекс.
Пробки» географические 
данные, направление и ско-
рость движения. На основа-
нии этих данных програм-
ма-анализатор строит карты 
пробок на разных участках 
дорог.

Кроме водителей, сообща-
ют о дорожной ситуации и 
машины компаний — парт-
нёров «Яндекса», которые 
курсируют по городу.

Программа-агрегатор со-

бирает всю полученную от 
пользователей информацию 
каждые две минуты, после 
чего выстраивает общего-
родскую карту пробок, опре-
деляет уровень загруженно-
сти дорог по 10-балльной 
шкале. Места с серьёзными 
пробками подсвечиваются 
красным цветом, участки со 
средней загруженностью — 
жёлтым, свободные дороги 
— зелёным.

Первая пробка — 
на Ярославке

Согласно статистике «Ян-
декса», наиболее загружен-
ными столичные дороги бы-
вают два раза в день: утром 

с 8.00 до 10.00 и вечером с 
17.00 до 20.00. 

Первая утренняя пробка 
в нашем округе начинает-
ся в 7 часов утра на Ярослав-
ском шоссе — от пересече-
ния с МКАД до съезда на про-
езд Серебрякова. К восьми 
утра «встают» и другие участ-
ки дорог: Алтуфьевское шос-
се — от МКАД до улицы Ха-
чатуряна; Дмитровское шос-
се — от станции «Петровско-
Разумовская» до Третьего 
транспортного кольца (ТТК); 
проспект Мира — от метро 
«ВДНХ» до ТТК; а также Ново-
московская улица и, конеч-
но, Станционная.

В 9 часов пробки рассасы-
ваются везде, кроме Ярослав-

ки, проспекта Мира и улиц 
Новомосковской и Станци-
онной.

Вечерняя пробка образует-
ся в 18.00 на проспекте Мира 
и на Продольном про езде. До 
20.00 никаких других «крас-
ных» участков в округе не по-
является.

— Меньше всего пробок 
по понедельникам, а самый 
тяжёлый день — четверг. В 
субботу нет выраженных ча-
сов пик, но в середине дня 
пробок может быть даже 
больше, чем по понедель-
никам. В воскресенье доро-
ги свободнее, чем в другие 

дни недели. Только поздно 
вечером после 20.00 про-
бок больше, чем в то же вре-
мя субботы, — сообщили в 
пресс-службе «Яндекса».

Об авариях 
сообщают 
водители

Пользователи «Яндекс.На-
вигатора» и «Яндекс.Карт» 
могут ставить на карте от-
метки с описанием дорож-
ной ситуации.

На основании этих отме-
ток «Яндекс» провёл иссле-
дование, в каких местах за 
последние два года выросла 
аварийность.

Так, в 2016-2017 годах во-
дители чаще попадали в ДТП 
на четырёх участках Дмит-
ровского шоссе: на пересе-
чениях с Лианозовским про-
ездом, с улицей 800-летия 
Москвы, с Сигнальным про-
ездом и с Большой Академи-
ческой улицей.

Чаще фиксировали води-
тели аварии возле станции 
МЦК «Окружная» — на Ал-
туфьевском шоссе и на Сиг-
нальном проезде; у метро 
«Бабушкинская» — на пере-
сечении улиц Менжинского 
и Енисейской; на проспекте 
Мира — возле станции МЦК 
«Ростокино»; на Ярославском 
шоссе — в районе платфор-
мы Лосинооостровская; на 
Ботанической улице — у вхо-
да в «Ботанический сад».

Больше было зафиксиро-
вано аварий и на улицах Ака-
демика Королёва, Добролю-
бова, Яблочкова, Широкой, 
Сельскохозяйственной и на 
Ростокинском проезде.

Анна КРИВОШЕИНА

Ударил «Ниссан» 
у метро «Медведково»

Днём 27 февраля во-
дитель «Тойоты» ехал по 
Широкой улице. Недале-
ко от метро «Медведко-
во» он совершил столкно-
вение с ехавшим впереди 
автомобилем «Ниссан». 
Пострадал 51-летний во-
дитель «Ниссана»: с трав-
мой головы он обратился 
в больницу.

На улице Лётчика 
Бабушкина 
пострадал водитель

27 февраля в полови-
не восьмого вечера води-
тель автомобиля «Хонда» 
двигался по улице Лётчи-
ка Бабушкина в направле-
нии центра. Около дома 31 
он, перестраиваясь на со-
седнюю полосу, задел по-
путный «Киа Шума». В ре-
зультате 30-летнего води-
теля «Киа» увезли в боль-
ницу с травмой головы.

На Ярославке 
столкнулись 
три машины

1 марта в третьем часу 
ночи молодой человек, 
управляя автомобилем 
«Хёндай Солярис», следо-
вал по Ярославскому шоссе 
со стороны области. Неда-
леко от пересечения с Хол-
могорской улицей он из-за 
несоблюдения безопасной 
дистанции врезался в шед-
ший впереди микроавтобус 
«Соболь». После этого «Со-
боль» столкнулся с попут-
ным автомобилем «Мицу-
биси Лансер». В аварии 
пострадал 24-летний води-
тель «Соляриса». С сотря-
сением мозга и ушибом ко-
лена скорая доставила его 
в больницу.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

4 КОЛЕСА

Внимание, пробка!
Как собирает данные о заторах на дорогах «Яндекс»

Самый 
тяжёлый 
день — четверг
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Н
ынешней зимой в 
округе залили 157 
катков. Корреспон-
дент «ЗБ» оценил 
качество льда на 

некоторых из них.

Псковская: 
лёд отличный

В молодости я занимался 
конькобежным спортом и 
даже выполнил норматив на 
3-й взрослый разряд. Спустя 
20 лет решил снова выйти на 
лёд. Купил коньки и отпра-
вился на ближайшую к мое-
му дому ледовую площадку, у 
дома 7 на улице Псковской.

Коньки надел на лавочке у 
входа. Сначала мне казалось, 
что я напрочь забыл, как ка-
таться! Но после пары кругов 
ноги всё вспомнили.

Лёд на площадке гладкий 
и ровный. Заливает его раз 
в неделю местный дворник 
Ровшан Камолов.

— Беру шланг и подклю-
чаю его к водопроводу в под-
вале дома. После заливки за-
крываю каток на пару часов, 
чтобы лёд схватился. Бугры 
выравниваю с помощью ки-
пятка и тряпки. По вечерам 
на катке всегда многолюдно. 

Я и сам иногда прихожу пока-
таться, — рассказал дворник.

Тенистый проезд: 
подходит даже 
для тренировок

На следующий день по со-
вету друзей иду на каток на 
Тенистом пр., вл. 6-8. Пере-
одеться здесь можно в тёп-
лой раздевалке. На катке на-
резал круги мальчик. Его зо-
вут Ваня, ему семь лет.

— Прихожу на каток с ма-
мой после уроков. Хочу на-

учиться играть в хоккей, как 
олимпийский чемпион Ни-
кита Гусев. Но в секцию пока 
не берут, — говорит он.

Каток находится на тер-
ритории центра спортив-
ного и творческого раз-
вития «Радуга-Свиблово». 
По вечерам сюда приходят 
тренироваться хоккеисты. 

— Беру заниматься с вось-
ми лет. У нас в секции около 
20 ребят, — говорит тренер 
Андрей Григорьев.

Лёд на катке отличный, ка-
таюсь с удовольствием. 

— Заливку в утренние часы 
проводит «Жилищник райо-
на Свиблово». Каток открыт 
для всех жителей. В центре 
можно бесплатно взять конь-
ки напрокат, — пояснил стар-
ший тренер «Радуги-Свибло-
во» Василий Куприянов.

Проспект Мира: 
всё в буграх

Хотел было я покататься и 
на катке у дома 124 , корп. 14, 
на проспекте Мира. Но, уви-
дев площадку, даже не стал 

надевать коньки. Лёд в буг-
рах, в некоторых местах его 
вообще нет и даже видно ре-
зиновое покрытие.

Первый зам. главы упра-
вы Алексеевского района 
Алексей Прокудин пояснил, 
что лёд на площадке некаче-
ственный из-за особенно-

стей резинового покрытия.
— На площадке уложены 

резиновые плиты, и при за-
ливке вода уходит в щели 
между ними. По этой при-
чине следующей зимой лёд 
здесь заливать не планируем, 
— говорит он.

Кататься можно 
до конца марта

Как сообщил «ЗБ» началь-
ник управления развития со-
циальной сферы префектуры 
Пименов, в округе сейчас рабо-
тают 144 катка с естественным 
льдом и 13 — с искусственным. 
Больше всего катков — 24 — 
в Отрадном, ведь это самый 
большой район в округе. 

— Катки освещены. Рядом 
есть лавочки для переодева-
ния. Хоккейные ворота на 
лёд ставят сотрудники «Жи-
лищников» по просьбам жи-
телей, — сказал Пименов. 

На катках с естественным 
льдом можно кататься до 20-
25 марта. А дальше темпера-
тура днём будет плюсовая, лёд 
начнёт таять. Катки с искусст-
венным льдом будут открыты 
до середины апреля, если по-
зволят погодные условия.

Роман НЕКРАСОВ

СПЕЦРЕПОРТАЖ

Коньки ещё рано вешать на гвоздь
Корреспондент «ЗБ» оценил качество льда на катках округа

Залить 
качественно 
можно 
не каждую 
коробку

Семилетний Ваня приходит на каток 
на Тенистом проезде после уроков
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Б
ез Святослава 
Ещенко уже мно-
го лет не обхо-
дится ни одна 
юмористическая 
программа на те-

левидении. О том, как всё на-
чиналось, и о многом другом 
Святослав рассказал «ЗБ».

Хотел быть 
капитаном 
дальнего плавания
— Святослав, знаю, что вы 
— наш сосед. Как давно 
живёте в Марфине?

— Это произошло 20 лет 
назад. Мы с женой жили в 
коммуналке, и вдруг появи-
лась возможность купить от-
дельную квартиру. Тогда Ин-
тернет был не у всех. Я про-
сто разложил карту Москвы 
и стал искать самый спокой-
ный, экологически чистый 
район. Мне хотелось, чтобы 
рядом не было никаких за-
водов и, как ни странно, даже 
метро. Марфино мне сразу 
понравилось. Рядом — Бота-
нический сад, до него можно 
дойти пешком. А ещё здесь 
абсолютно нет пыли. Можно 
долго не убираться.
— Вы родились в творче-
ской семье. Папа — режис-
сёр, мама — музыкант. С 
детства хотели стать арти-
стом?

— До 12 лет я мечтал быть 
капитаном дальнего плава-
ния и очень любил военную 
форму. Я просил маму сшить 
военную рубашку, смасте-
рить погоны. А когда посмо-
трел «Трёх мушкетеров» с 

Михаилом Боярским, снял 
занавеску, повязал себе на 
плечи, как плащ, и фехтовал 
деревянной шпагой по квар-
тире. В результате после шко-
лы решил поступать в воен-
ное училище. Когда папа уз-
нал, устроил скандал. Тогда 
я впервые услышал от отца, 
что у меня есть актёрские 
данные. Раньше он меня не 
хвалил.
— И что же в результате?

— Поступил в Воронеж-
ский государственный ин-
ститут искусств. Потом 
успешно играл в театре, вёл 
концерты как конферансье. 
В качестве хобби пел в ресто-
ране. Мне было хорошо в Во-
ронеже. Но тут папа, который 
работал уже режиссёром в 
Москве, стал настоятельно 
звать к себе. Я приехал в Мо-

скву в 1995 году. Сказал папе, 
что если за лето ничего не 
получится, вернусь в Воро-
неж. Начал играть в детском 
спектакле в Москонцерте.

Петросян сказал: 
«Ты смешной!»
— И в Воронеж возвра-
щаться не захотелось?

— Я познакомился с Евге-
нием Вагановичем Петро-
сяном. Это была судьбонос-
ная для меня встреча. Пока-
зал ему номер в образе ста-
рушки в платке. Он сказал: 
«Ты смешной!» Спросил, не 
хочу ли через неделю при-
нять участие в съёмках пе-
редачи «Смехопанорама». А 
я только об этом и мечтал. 
За неделю подготовил но-
мер: собрал из шуточных 

деревенских баек, как де-
ревенский дед рассказыва-
ет басни Крылова. Номер 
на телевидении прошёл на 
ура. Петросян сказал, что 
наконец на эстраде появил-
ся молодой артист, работа-
ющий в стилистике народ-
ного юмора. Но через ка-
кое-то время он сказал: «Ты 
же молодой парень, что ты 
всё бабок и дедов играешь? 
Придумай что-нибудь ещё». 
Так и появилась актуальная 
тогда тема «новые русские». 
Примерно так: «Алё, какие 
проблемы? Машину угнали? 
Найдём! Мы же не ГАИ!»
— А в театральных спектак-
лях в Москве не играли? 
Вы же актёр по образова-
нию.

— Год назад меня пригла-
шали в антрепризу «Любовь 

по Фрейду». Там со мной иг-
рали чудесные артисты: Евге-
ний Герчаков, Саша Семчев, 
Слава Невинный (младший), 
Люба Тихомирова, Жанна 
Эппле, Юлианна Шахова (ак-
триса, телеведущая). Но, к со-
жалению, мы сыграли все-
го несколько раз. Спектакль 
временно отправлен на до-
работку. Я надеюсь, что мы 
его ещё поиграем.
— Это правда, что юмори-
сты в жизни очень мрач-
ный народ?

— Юмористы бывают раз-
ные, как и все люди. Конеч-
но, когда я на концерте от-
дал всю энергию зрителям, 
требовать от меня, чтобы я 
дома всех веселил, невоз-
можно. В жизни я могу дру-

зьям и близким что-то не-
додать. Как-то говорили об 
этом с Евгением Ваганови-
чем. Он сказал: «Мы реаль-
но посвятили себя людям. 
Жёны юмористов — как 
жёны декабристов». И доба-
вил с улыбкой: «Последова-
ла она за ним в Сибирь и ис-
портила ему всю каторгу».

У нас с женой был 
служебный роман
— Как вы познакомились с 
супругой Ириной?

— У нас случился служеб-
ный роман. Она была кон-
цертным директором, а я — 
начинающим юмористом. 
Было много совместного 
творчества — я не люблю 
слово «работа». Но в резуль-
тате то ли творчество поме-
шало семейной жизни, то 
ли семейная жизнь творче-
ству. Мы разъехались и по-
няли, что так нам легче. Мы 
дружим, встречаемся, скуча-
ем друг по другу. Сын живёт с 
Ириной. 
— У вашего сына очень 
не обычное имя — Нарад. 
Что оно обозначает?

Известный артист рассказал, 
как стал юмористом и вегетарианцем

 После покупки 
мобильного теле-
фона в ходе экс-

плуатации оказалось, что 
телефон не новый и плохо 
работает. Как вернуть 
деньги?

Евгений Иванович, 
ул. Ботаническая

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор». 

В Законе РФ «О защите 
прав потребителей» указано, 
что в отношении технически 
сложного товара потребитель 
в случае обнаружения в нём 
недостатков вправе потребо-
вать возврата денег или заме-
ны на товар этой же марки или 

на другой с перерасчётом по-
купной цены. 

Продавец обязан принять то-
вар ненадлежащего качества у 
потребителя и в случае необхо-
димости провести проверку его 
качества. Потребитель вправе 
участвовать в этом. В случае 
спора о причинах возникнове-

ния недостатков товара прода-
вец обязан провести экспертизу 
товара за свой счёт (ст. 18 За-
кона РФ «О защите прав потре-
бителей»). Если продавец отка-
зывается от этого, нужно соста-
вить  письменную  претензию. 
А в случае отказа её принять — 
обратиться в суд.  

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Двоюродный 
дед начитался 
детективов 
и сменил имя — 
стал Робертом 
Джеймсом 
Нортоном
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Продали старый телефон 

Святослав Ещенко:
Квартиру в Марфине 
я выбирал по карте

Встреча с Евгением Петросяном 
стала для артиста судьбоносной
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— Нарад — имя небесного 
музыканта из ведической ми-
фологии, он летает и играет 
на Вине (струнный инстру-
мент). Мне почему-то очень 
захотелось именно так сына 
назвать. Думал, это на него по-
влияет и он станет музыкан-
том. Но он, отзанимавшись 
семь лет на скрипке, профес-
сиональным музыкантом не 
стал. Сейчас ему 17 лет. 
— Сыну в жизни необыч-
ное имя не мешает?

— По-разному бывает. В 
школе у него интернацио-
нальный класс. У многих не-
обычные имена. А вот вне 
класса он представляется 
Максимом. Если будет арти-
стом, возьмёт себе сцениче-
ский псевдоним. 

Вспоминаю семейную 
историю про имя. У меня был 
двоюродный дедушка. Он на-
читался детективов и приду-
мал себе псевдоним — Ро-
берт Джеймс Нортон. Поме-
нял себе имя в паспорте. Это, 
между прочим, было в СССР, 
в Воронеже. Его всё время 
забирали в милицию, дума-
ли — иностранный шпион. 
Выручать его ездил родной 
брат Михаил Иванович Его-

ров. Бабушка всё время воз-
мущалась: «Что это Мишке 
всё время приходится ездить 
разбираться, что это за Ро-
берт Джеймс Норто[н?» Я её 
поправлял: «Правильное уда-
рение не Норто[н, а Но[ртон». 
А она кричала: «Правиль-
но — Егоров Александр Ива-
нович!» Так что с именами — 
это у нас семейное.

Мяса не ем
— Читала, что вы неравно-
душны к Индии, привер-
женец индуизма, о вас 
даже пишут, что вы криш-
наит.

— И наверное, думают, что 
я хожу по улице с барабаном, 
в розовых одеждах, лысый 
и со знаком на лбу. Это не 
так. Но нет дыма без огня. В 
моей жизни был период по-
иска истины. Я каждый год 
ездил в Индию, там есть свя-
тое место Вриндаван. Так вот 
Индия — действительно ми-
стическая страна, но я не был 
там уже лет пять. Сейчас я не 
принадлежу ни к какой ре-
лигии. Считаю, что Бог без-
граничен и вездесущ, он не 
может находиться в рамках 
определённой церкви. Но 

связь с Богом у нас есть, и 
если мы задумаемся и нач-
нём слушать своё сердце, Бог 
начнёт нам отвечать без по-
средников.
— Ну а то, что вы вегетари-
анец, правда?

— Вегетарианцем я стал 
до знакомства с Индией. Это 
был эксперимент. Товарищ 
посоветовал: «Не будешь есть 
мясо — не будешь болеть». Я 
мясо очень любил, но решил 
попробовать без него обой-
тись хотя бы неделю. Стал 
лучше себя чувствовать, поя-
вилась какая-то лёгкость. По-
том ещё месяц попробовал. 
Дальше организм уже стал 
отторгать мясо, ему понра-
вилось. Думаю, человек не 
мясоед — у него структура 
травоядного.

Первоапрельские 
розыгрыши 
не люблю
— Вы родились 1 апреля 
и стали юмористом — это 
невероятно!

— Кстати, разыгрывать лю-
дей 1 апреля я не люблю, пото-
му что мне их жалко, они оби-
жаются. Если только добрый 
розыгрыш, могу позвонить 
чужим голосом и поздравить. 
Кстати, один раз известный 
писатель-сатирик ошибся но-
мером и позвонил мне. Гово-
рит: «Наташу можно к телефо-
ну?» Я ему говорю: «Это я, На-
таша. Я просто пол поменяла». 
А он поверил, говорит: «Ког-
да?» Отвечаю: «После нашей 
последней встречи». Он бро-
сил трубку. Я потом позвонил, 
признался, и мы посмеялись. 
А вообще, никому пол менять 
не надо. Я обожаю моих до-
рогих поклонниц. Поздрав-
ляю всех женщин с наступа-
ющим праздником и пригла-
шаю всех 8 Марта в концерт-
ный зал гостиницы «Космос» 
на программу, которую так и 
назвал: «Эксклюзив для люби-
мых. Женские радости». 

Ирина ЛАПОВОК

Говорю: 
«Это я, 
Наташа. 
Я просто пол 
поменяла»

Шестилетняя Ксюша 
Драгунова уже звёздоч-
ка своего района. Её ув-
лечение — всесезонные 
прогулки на велосипе-
де. Вот и сейчас, несмо-
тря на снег и морозы, 
она совершает заезды в 
Лианозовском парке.

По словам её папы 
Павла Драгунова, уже в 
три года Ксения осед-
лала железного коня, 
обзавелась серьёзной 
экипировкой и изъяви-
ла желание совершать 
длительные прогулки. С 
тех пор они — завсегда-
таи окружных парков. А 
не так давно Драгуновы 
стали ездить уже вчет-

вером — правда, у двух-
летнего малыша пока 
нет своего велосипеда, 
он чаще путешествует в 
специальном кресле.

— К счастью, в пар-
ках и на тротуарах у нас 
в округе уборка прово-
дится нормально в сне-
гопады. Но не рекомен-
дую выезжать зимой на 
велосипеде без подго-
товки, — говорит Павел.

Кстати, Ксюша уже по-
ставила перед родителя-
ми задачу: поедем на ве-
лопарад! Драгуновы и не 
отказываются. На всякий 
случай готовятся и к лет-
нему, и к зимнему.

Лилия ТАТНИНОВА

Шестилетняя жительница 
Лианозова готовится 

к зимнему велопараду
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Адаптацию для инвалидов 
маршрутов до социальных 
объектов обсудили на сове-
щании в префектуре СВАО. 
В нём приняли участие пред-
ставители общественных 
объединений инвалидов.

Председатель обществен-
ной организации инвалидов 
СВАО Лариса Стогова пред-
ставила список мест с недо-
статками.

Рассказал о проблемах и 
заместитель председателя 
Московской городской орга-
низации Всероссийского об-
щества слепых Антон Федо-

тов. В частности, он сообщил, 
что инвалиды по зрению ча-
сто получают микротравмы 
от веток деревьев, когда идут 
по тротуарам.

Префект Валерий Виног-
радов пообещал, что все по-
желания учтёт. В этом году 
запланированы работы по 
адаптации инфраструктуры 
по 66 адресам.

— Внимательно осмотрим и 
ветки на пути движения инва-
лидов, — сказал он. — Будем 
исходить из реальных потреб-
ностей конкретных людей.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Проблемные места адаптируют 
для инвалидов

АКТУАЛЬНО

ХОББИ

Даже зимой Ксюша совершает длительные заезды

Со знаменитым оперным певцом 
Вячеславом Войнаровским
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В эти холодные дни пред-
лагаю согреться очередной 
комедией «Квартета И» «О 
чём говорят мужчины. Про-
должение». Эта картина — 
действительно продолже-
ние двух предыдущих: «О 
чём говорят мужчины» и 
«О чём ещё говорят муж-
чины», в которых звучала 
музыка группы «Би-2». На 
этот раз Лёша, Слава, Ка-

миль и Саша едут в Питер. 
Причём трое из них даже 
не знают зачем. Впрочем, в 
какой-то момент это оказы-
вается не важно. Главное, 
что хотя бы до понедель-
ника можно забыть о куче 
проблем и говорить, гово-
рить, говорить… Наверня-
ка кому-то и ситуация, и 
разговоры покажутся до 
боли знакомыми.

от дрессировщика и артиста 
Эдгарда Запашного 

КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите комедию «О чём говорят 
мужчины. Продолжение»

К
нигу «Тобол. Мало избран-
ных» представил в Москве 
один из самых известных 
современных писателей 
Алексей Иванов. Это вторая 

часть романа, посвящённого исто-
рии Сибири, первая — «Тобол. Мно-
го званых» — вышла в свет около по-
лутора лет назад. На презентации по-
бывала корреспондент «ЗБ».

Не только роман
— Долго ли вы работали над рома-
ном «Тобол»?

— Три года. Вообще, «Тобол» — 
большой проект. Он включает в себя 
двухтомный роман, сценарий сериа-
ла и полнометражного фильма, а так-
же документальную книгу «Дебри», 

которую я написал вместе со своим 
продюсером Юлией Зайцевой. Про-
ект посвящён истории Сибири — от 
Ермака до Петра, так что мне при-
шлось изучить гору научно-истори-
ческой литературы и объехать почти 
всю Сибирь. К слову, роман «Тобол» и 
его документальный бэкграунд «Де-
бри» — уникальный издательский 
проект. Он даёт возможность читате-

лю сравнить персонажей с реальны-
ми деятелями, сопоставить сюжет с 
реальной историей. 

Режиссёр отступил 
от исторической правды
— Не так давно закончились съём-
ки по мотивам вашего романа 
«Тобол». Вы участвовали  
в кастинге?

— Съёмки фильма «Тобол» завер-
шились ещё в прошлом году, а ро-
ман вышел только что. Так что это не 

съёмки по мотивам романа, а фильм 
по моему сценарию. С фильмом про-
изошла печальная история. Я напи-
сал сценарий, а режиссёр его пере-
делал так, что пропала историче-
ская правда, герои поменяли харак-
теры, образы стали шаблонными, 
изменился сюжет. Когда я увидел то, 
что получилось, я сказал, что к этой 
истории отношения не имею, и снял 
своё имя. Я не желаю фильму прова-
ла, пусть он пройдёт с аншлагом, но 
это уже не моя история. Я знаю, что 
сейчас фильм находится в процессе 

пост продакшн. И в конце этого года 
состоится премьера полнометраж-
ного фильма, а позже выйдет сериал.
— По каким ещё вашим романам 
будут снимать фильмы?

— Сейчас Сергей Урсуляк с телека-
налом «Россия 1» снимает восьмисе-
рийный фильм по моему роману «Не-
настье». Сергей Бодров-старший го-
товится к съёмкам фильма по роману 
«Сердце пармы», идёт работа над сце-
нарием по роману «Псоглавцы». 

Не трачу время 
на ерунду
— С чего начинается ваш рабочий 
процесс?

— Он вполне упорядочен. Пью 
кофе, сажусь за компьютер, работаю 
до обеда. Потом у меня сиеста. После 
обеда снова работаю до вечера. Я во-
обще человек педантичный, систем-
ный. Мне чем меньше разнообразия, 
тем интересней. У меня не бывает вы-
ходных и отпусков. Лучший отдых для 
меня — это смена деятельности. Пишу 
роман, а чтобы проветриться, еду в 
экспедицию собирать материалы для 
будущей документальной книги. 

Меня иногда называют плодови-
тым писателем, но я просто не трачу 
время на ерунду, не тусуюсь. Для меня 
писательство — и труд, и отдых, и 
благословение, и проклятие, и форма 
существования моей личности.

Записала Ирина КОЛПАКОВА

От Ермака до Петра
Алексей Иванов представил вторую часть книги «Тобол» 

В Лосинке пройдут 
соревнования 
по скандинавской ходьбе

На соревнования по скан-
динавской ходьбе «Женская 
миля» приглашает 8 марта 
женщин всех возрастов Ба-
бушкинский парк культуры и 
отдыха. Желателен хотя бы 
минимальный уровень началь-
ной подготовки, обязательно 
наличие своих палок. Реги-
страция в 10.30, старт в 11.00. 
Подробности на страничке 
парка vk.com/babkapark. 

В Свиблове покажут 
фильм о любви

Посмотреть художествен-
ный фильм режиссёра Ге-
ральда Бежанова «Самая оба-
ятельная и привлекательная» 
(СССР, 1985) можно 9 марта 
в 19.00 в кинотеатре «Сатурн» 
(ул. Снежная, 18). Это добрая и 
немного забавная лента о люб-
ви. В ролях: Ирина Муравьёва, 
Александр Абдулов, Владимир 
Носик. Вход свободный.

«Хлебозавод №9» 
приглашает 
на средиземноморский 
фестиваль

Фестиваль «Средиземное 
море: еда и любовь» пройдёт 
в творческом пространстве 
«Хлебозавод №9» (ул. Ново-
дмитровская, 1). Три дня, с 9 по 
11 марта, гостей будут ждать 
музыка, лекции о традицион-
ной кухне средиземномор-
ских стран, мастер-классы по 
кулинарии, уроки иностранных 
языков и многое другое. Вре-
мя работы площадок фести-
валя — с 11.00 до 21.00, вход 
свободный. Программа на сай-
те italianweek.ru/#programm.

На Ярославском 
споют «Битлов»

Концерт московской джаз-
рок-группы «Хиппи-пати» 
пройдёт 16 марта в 19.00 в 
Московском многофункцио-
нальном культурном центре 
(Ярославское ш., 124). В ре-
пертуаре группы — кавер-
версии песен легендарного 
квартета «Битлз», а также 
авторские композиции в ан-
глийском стиле. Вход свобод-
ный по регистрации на сайте 
www.m-c-m-c.ru. 

АФИША

Мне пришлось 
объехать 
почти всю Сибирь

Юбилейная выставка народного худож-
ника России, ректора Академии акварели и 
 изящных искусств и художественного руко-
водителя Московской школы акварели Сергея 
Андрияки открылась в Большом дворце му-

зея-заповедника «Царицыно». Выставка стала 
социально значимым культурным событием. 

— Гости экспозиции увидят пейзажи, на-
тюрморты, портреты — всего более 500 кар-
тин, выполненных в разных техниках, — рас-
сказали «ЗБ» в пресс-службе музея. — Также 
в течение выставки, которая продлится до 
30 апреля, можно будет получить бесплат-
ный мастер-класс по живописи от художни-
ка. Первый прошёл 4 марта, следующий со-
стоится 18 марта с 12.00 до 15.00 в атриуме 
Хлебного дома музея. Особое внимание бу-
дет уделено пенсионерам, ветеранам, людям 
с ограниченными возможностями и мало-
обеспеченным семьям. 

Алексей ТУМАНОВ

  Участие в мастер-классах бесплатное. Вход 
на выставку — по билету в музей «Царицыно»

Сергей Андрияка проведёт мастер-классы в «Царицыне»

Гости увидят более 500 работ,  выполненных 
в разных техниках
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Редакция газеты приглашает на работу:

Позитивный опыт и креативный подход обязательны! 
Резюме присылайте по адресам: 
zb@zbulvar.ru, uvkurier@mail.ru, szaopressa@mail.ru

  редакторов,
  корреспондентов, 

  зам. ответственного секретаря, 
  верстальщика. 

Продолжение романа поклонники 
писателя ждали полтора года
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Об отмене 
распоряжения 
об изъятии 
имущества

Департамент городско-
го имущества г. Москвы 
издал распоряжение от 
19 февраля 2018 г. №5153 
«Об отмене распоряжения 
Департамента городского 
имущества г. Москвы от 25 
мая 2016 года №13159 «Об 
изъятии для государствен-
ных нужд объектов недви-
жимого имущества для це-
лей строительства объекта 
городского заказа Северо-
Восточного участка Тре-
тьего пересадочного кон-
тура, станция метро «Ниж-
няя Масловка» — станция 
метро «Авиамоторная» 
(Северо-Восточный адми-
нистративный округ г. Мо-
сквы».

Подробнее — на сайте 
префектуры СВАО www.svao.mos.ru

 (раздел «Строительство»)

ОФИЦИАЛЬНО

Джозеф из приюта «Дубо-
вая роща» — собака-антиде-
прессант и собака-улыбака. 
Он всегда наблюдает за ре-
акцией человека и хочет ему 
угодить. Джозеф не просто 
прекрасный компаньон, он 
— идеальный друг, который 
впишется в любую семью.

Джозефу пять лет, он здо-
ров, привит, кастрирован, 

приучен к поводку, терпели-
во переносит груминг.

 Опекун:
8-903-522-5205 — Кристина

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Мальта любит, когда её гладят
Мальте из прию-

та «Красная сосна» 
восемь лет. Это ак-
тивная, любозна-
тельная девчонка, 
метис вельш-кор-
ги. Семь лет она 
просидела в воль-
ере дичком, пре-
жде чем её социа-
лизировали и научили не бо-
яться людей. Сейчас Мальта 
прекрасно ходит на поводке 
и в наморднике, строго ря-

дом, обходит пре-
пятствия вслед за 
человеком. Отзы-
вается на кличку 
и с удовольствием 
даёт себя гладить. 
Мальта ищет от-
ветственных хозя-
ев, которые помо-
гут ей справиться 

с оставшимися страхами.
 Опекуны:

8-925-421-5231 — Оксана,
8-985-392-3910 — Рита

Джозеф — собака-улыбака
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— Мам, у меня всё че-
шется. И зубы тоже.

Поёт песню:
— Сердце, тебе не хо-

чется попою!

— Петенька, кто тебе в 
садике нравится?

— Маша.
— А почему?
— У неё голова краси-

вая.

Бабушка, покупая на 
рынке смородину, приго-
варивает:

— Смотри, какая ядрё-
ная смородина, крупная.

Петя вечером говорит 
маме:

— А мы купили ядер-
ную смородину!

Увидел, как бабушка вы-
нимает изо рта вставные 
зубы, и спрашивает:

— А глазик вынуть мо-
жешь?

Первый раз увидел 
скворечник и воскликнул:

— Гляньте, норка-то как 
высоко!

МОЙ ЗВЁЗДНЫЙ ДРУГ

СКАНВОРД

По горизонтали: Проказник. 
Топ. Паяльник. Стукко. Правда. 
Якубович. Абрек. Долина. Ом-
лет. Нос. Люстра. Такт. Окот. 
Воск. Астра. Тактика.

По вертикали: Напрасли-
на. Аэростат. Корова. Запятая. 
Мако. Ост. Студентка. Кольт. 
Бот. Укол. Тоник. Вина. Клинок. 
Пекло. Частота. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Петя, от 3 до 5 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru
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Юморист и телеведу-
щий Владимир Ви-
нокур признаётся, 

что любит вкусно поесть. 
Поддерживать себя в фор-
ме артисту помогают дие-
та и занятия спортом. Вла-
димир Натанович отказал-
ся от сладкого и от ужина, 
зато включил в ежедневный 
рацион низкокалорийные 
перекусы. Но своих близ-
ких и знакомых он всегда 
рад побаловать чем-нибудь 
вкусным, например гусем, 
фаршированным яблоками, 
черносливом и курагой. 

Возьмите пару яблок, уда-
лите сердцевину и порежь-
те на четыре части. Горстку 
чернослива и горстку кура-
ги тщательно промойте. Ку-
сочки яблок, чернослив, ку-
рагу кладите поочерёдно в 
тушку гуся, перемежая зуб-
чиками чеснока — для это-
го понадобится четыре го-
ловки. В завершение залей-
те в тушку столовую лож-
ку мёда. Зашейте кожу гуся 
или скрепите её зубочист-
ками. Хорошенько натри-
те солью, перцем и отправь-
те в духовку, разогретую 
до 180 градусов. Запекайте 
гуся около трёх часов. В ка-
честве гарнира можно по-

дать отварной картофель, 
заправленный измельчён-
ным укропом, чесноком и 
сливочным маслом. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

Мёд, яблоки, курага и чернослив
Фаршированный гусь от юмориста Владимира Винокура

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Дорогие друзья, присылайте нам фото сво-
его домашнего питомца: собаки, кошки, попу-
гая или мини-пига. И обязательно напишите 
несколько слов о нём и о себе. Забавные исто-
рии приветствуются!

Снимки мы опубликуем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» и на сайте газеты. В конце 
года подведём итоги, победители получат призы.

Фото в формате jpeg присылайте по адресу: 
zb@zbulvar.ru. Успеха!

Видел, как две женщины 
ругались из-за мужчины. 
Одна кричала: «Забирай его 
себе!», а вторая кричала: «Да 
на хрен он мне нужен!»

Палка сделала из обезьяны 
человека. Вторая палка сдела-
ла из него лыжника!

— Вы слышали, что Же-
рар Депардье переезжает в 
Алжир?

— Эх, куда только судьба 
россиян не забрасывает!

Купив «Ладу Калину», я по-
чувствовал себя Юрием Гага-
риным: сначала долго говорил 
ей: «Поехали!», а потом мах-
нул рукой...

С первым ребёнком роди-
тели кипятят все подряд, со 
вторым — только соски, с 
третьим соски обдают горя-

чей водой, а если соску чет-
вёртого утащила и грызёт со-
бака, то это проблема ребён-
ка, как вернуть её обратно!

В Одессе.
— Моня, по-моему, у Сёмы 

большие финансовые проб-
лемы.

— Да? А с чего ты взял?
— Я сам видел: обе его до-

чери играют на одном пиа-
нино.

АНЕКДОТЫ

Фотографию своего питомца — козлика Проши — прислал житель округа Константин. «Про-
ша — начинающий артист, мы занимаемся с ним разными фокусами, я его дрессирую, — рас-
сказал он. — Проше девять месяцев, и его любимое развлечение — кататься на катке в Росто-
кине, правда, без коньков. Он не только с удовольствием, но и с нетерпением выходит на лёд 
и занимается спортом вместе с посетителями катка!»

Козёл Проша любит 
ходить на каток

«Мы купили ядерную смородину»
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